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MULTAS - I
O Tribunal Regional Eleito-

ral de São Paulo (TRE-SP) apli-
cou R$ 745.778,62 em multas nos
83 processos relativos a propa-
ganda e direito de resposta das
Eleições 2022 - 63 ações, que so-
mam R$ 511.214,62, já transita-
ram em julgado (não podem mais
ser alteradas), de acordo com le-
vantamento concluído na última
sexta (14). Nos outros 20 processos
em que há recursos pendentes, o
montante é de R$ 234.564. Esses
valores são pagos à União e direci-
onados ao Fundo Partidário.

MULTAS - II
Para este balanço, foi consi-

derado o entendimento jurispru-
dencial majoritário dos Tribunais
de que, quando há mais de uma
parte no processo, o valor da mul-
ta é devido por cada uma das par-
tes, a não ser que na decisão este-
ja expresso que a condenação é
solidária, ou seja, pode ser quita-
da por qualquer uma das partes.

MULTAS - III
Os três principais candida-

tos ao governo de São Paulo nas
Eleições 2022 - o ex-governador
Rodrigo Garcia (PSDB), o ex-pre-
feito de São Paulo e atual minis-
tro da Fazenda Fernando Had-
dad (PT) e o governador Tarcísio
de Freitas (Republicanos) - foram
os mais multados. São 37 proces-
sos envolvendo os três - algumas
ações também incluem as suas
coligações e aliados como partes.
O total das multas em processos
contra os três candidatos é de
R$ 497.243,50. Cabe recurso.

CAFÉ - I
Desde o ano de 2001, os ser-

vidores municipais de Piracicaba
têm lei municipal que garante o
café da manhã diariamente. Des-
de o início do governo Luciano
Almeida (sem partido), tem sido
motivo de reclamação por parte
dos servidores por falta de cum-
primento da lei ou de algum item,
como leite, pão ou manteiga.

CAFÉ - II
O Sindicato dos Trabalha-

dores Municipais de Piracicaba
e Região cobra, via ofício, cons-
tantemente a administração
municipal para que se cumpra a
lei e também em reuniões com o
Secretário Municipal de Admi-
nistração, até sugestão em
transformação do café da ma-
nhã em cartão refeição já foi feita.

CAFÉ - III
Na última terça (18), a Se-

cretaria de Administração res-
pondeu ofício sob protocolo nú-
mero 59.916/2023, informando
que o abastecimento das unida-
des será normalizado durante o
mês de abril. Que assim seja!

CAFÉ - IV
Outro ofício informa ainda

que, para cumprimento da lei, a
licitação para aquisição do café
da manhã está na Procuradoria-

Geral para elaboração do contra-
to, resposta também enviada na
terça (18). E assim os servidores
perguntam: se o café da manhã
é para o ano de 2023, a licitação
não estaria atrasada uma vez
que o mês de abril já passou da
metade? Essa licitação não teria
que ter sido feita em 2022? A
esse idoso e cansado Capiau, que
pode errar, ficam as dúvidas...
afinal, perguntar não ofende!

COMUNICADO
O Procon Piracicaba atende

presencialmente de segunda a sex-
ta, das 8h30 às 16h30, mediante
agendamento prévio, por meio do
telefone 151, exclusivo para aten-
dimento do órgão, onde são pres-
tadas as orientações de quais do-
cumentos são necessários para vi-
abilizar e agilizar o atendimento
presencial. O Procon está no Tér-
reo 2 do Centro Cívico (rua Capitão
Antônio Corrêa Barbosa, 2233).

BANCO DO POVO - I
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) pede informações sobre o
funcionamento do Banco do Povo,
que desenvolve o programa de
microcrédito no Governo do Esta-
do de São Paulo. Ele apresentou o
requerimento 295/2023, aprovado
na segunda-feira (17), durante a
20ª Reunião Ordinária da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

BANCO DO POVO - II
O parlamentar pergunta

quem é o técnico responsável pelo
Banco do Povo e se o funcionário é
do Executivo. "Em caso positivo,
peço que cite detalhes sobre o car-
go, tipo de contratação e da for-
mação acadêmica", questiona Ka-
wai. Caso a resposta seja negativa,
o vereador quer saber quem reali-
zou a contratação do servidor.

BANCO DO POVO - III
Kawai também questiona o

valor destinado aos empreende-
dores entre 2020, 2021, 2022 e
de janeiro a março de 2023.
"Qual é a taxa de inadimplência e
quais são os critérios para se ter
acesso aos recursos fornecidos
pelo Banco do Povo", pergunta.

ALESP - I
A composição do Conselho de

Ética e Decoro Parlamentar da
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo durante o biênio
2023-2024 foo anunciada na ter-
ça-feira (18). A nova composição
foi aprovada por aclamação pelo
Plenário. O conselho é formado por
nove parlamentares indicados pe-
las lideranças da Alesp e as ca-
deiras respeitam o princípio da
proporcionalidade partidária.

ALESP - II
Os efetivos são Carlos Cezar

(PL); Emídio de Souza (PT); Bar-
ros Munhoz (PSDB); Altair Mo-
raes (Republicanos); Edmir Che-
did (União); Ediane Maria (Psol);
Eduardo Nóbrega (Podemos);
Marta Costa (PSD) e Delegado
Olim (PP). Já os suplentes são  Da-
nilo Balas (PL); Enio Tatto (PT);
Vinicius Camarinha (PSDB); Rui
Alves (Republicanos); Solange Frei-
tas (União); Monica Seixas do Mo-
vimento Pretas (Psol); Gerson Pes-
soa (Podemos); Paulo Corrêa Jr
(PSD) e Capitão Telhada (PP).

Divulgação

COM O GOVERNADOR
Na manhã de ontem (19) ,
Alex Madureira esteve com o
governador de São Paulo, Tar-
císio de Freitas, em evento no
Palácio dos Bandeirantes,
sede do governo paul ista,
quando a Toyota anunciou
que vai investir R$ 1,7 bilhão

para produzir um novo carro
compacto no Brasil. O novo
modelo será produzido nas
fábricas de Porto Feliz e So-
rocaba, e vai usar a tecnolo-
gia híbrida flex. O anúncio foi
feito pelo presidente da Toyo-
ta no Brasil, Rafael Chang.

Divulgação/CCS

Guidotti e Kraide indicam possíveis áreas de expansão no aeroporto municipal

Infraero dá parecer favorável para
Aeroporto Regional em Piracicaba
Nos próximos 15 dias, será formalizada proposta para
a Prefeitura, propondo a regionalização do aeroporto

A Infraero, empresa vincu-
lada ao Ministério de Portos e
Aeroportos, deu parecer favorá-
vel para que o Aeroporto Muni-
cipal Pedro Morganti se torne
Aeroporto Regional. O secretário
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
José Luiz Guidotti Júnior, acom-
panhou, na tarde de hoje, quar-
ta-feira, 19/04, o consultor de
negócios da Infraero, Richard
Aldrin Fernandes Custodio, que
veio a Piracicaba a pedido do pró-
prio presidente da empresa, Ro-
gério Amado Barzellay, para ava-
liar o potencial do Aeroporto.

POTENCIALIDADES -
Após conhecer o projeto especifi-
cando as potencialidades e planos
de expansão e a própria estrutura
do Aeroporto Municipal Pedro
Morganti, Custodio deu parecer
favorável à iniciativa e informou
que a Infraero deverá encaminhar,
nos próximos 15 dias, uma pro-
posta para a Prefeitura de Piraci-
caba, propondo a regionalização
do aeroporto. A reunião contou
também com a presença do dire-
tor do Aeroporto, Marcelo Kraide.

AUDIÊNCIA - Guidotti lem-
brou que a visita técnica do repre-
sentante da Infraero aconteceu 20
dias após a sua ida à Brasília (DF),
quando teve uma audiência com o
ministro de Portos e Aeroportos,
Márcio França, intermediada pelo

deputado estadual Helinho Zanat-
ta, para discutir a possibilidade.
"Isso mostra a seriedade com
que o Governo Federal está tra-
tando a possibilidade de regiona-
lização do nosso aeroporto. Ago-
ra vamos aguardar a formaliza-
ção de uma proposta para avali-
ar a sua viabilidade", destacou.

REGIONALIZAÇÃO - O
secretário disse ainda que a re-

gionalização do Aeroporto Mu-
nicipal pode se tornar um ins-
trumento importante para o de-
senvolvimento econômico e so-
cial da Região Metropolitana de
Piracicaba (RMP) e seus 24 mu-
nicípios. "Ficou bem claro que a
Infraero identificou o potencial
da nossa região e está interes-
sada em investir neste processo
de transformação, alicerçado

numa cadeia de novos produ-
tos e serviços que poderão ser
agregados a Piracicaba por meio
do aeroporto", frisou Júnior.

GESTÃO - Richard Custó-
dio lembrou que, caso a regio-
nalização do aeroporto se con-
cretize, a gestão do mesmo dei-
xará de ser municipal passando
para uma empresa pública fede-
ral e receberá investimentos.

EM RITMO
DE FESTA
DAS NAÇÕES

As rainhas representam 17
nações, sendo quatro novas
- África do Sul, Áustria, Con-
go e Moçambique; evento
na terça (18) marcou o lan-
çamento da 38ª Festa das
Nações de Piracicaba, sob
o comando da primeira-
dama, Andréa Almeida, pre-
sidente do Fundo Social de
Solidariedade (FSS). A10

Divulgação

Divulgação

DIA NACIONAL DOS
METALÚRGICOS
A Câmara Municipal de Pi-
racicaba sediou, ontem (19),
reunião solene em homena-
gem ao Dia Nacional dos
Metalúrgicos, a partir de ini-
ciativa do vereador Pedro
Kawai (PSDB), autor do re-
querimento 19/2023. A12
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Coluna Espírita

Os laços de amor
são eternos?

Alvaro Vargas

Oespírito Emmanuel (XA-
 VIER, F. C. Renúncia)
descreve a missão de Al-

cione, habitante de um planeta
do sistema de Sirius, mais evolu-
ído que a Terra, a qual solicitou
uma existência em nosso orbe,
para ajudar na evolução de pa-
rentes e amigos que conheceu
quando peregrinou durante as
experiências reencarnatórias en-
tre nós. Entre eles, encontrava-
se Pólux, o seu amado, que per-
manecia fracassando em suas re-
encarnações. Por ser uma mis-
são difícil, os seus mentores ten-
taram dissuadi-la frente aos de-
safios que iria enfrentar. Deixa-
ria um planeta feliz para reen-
carnar em um mundo de provas
e expiações, onde predomina a
maldade, em uma missão arris-
cada, na qual numerosos espíri-
tos já haviam fracassado. Feliz-
mente, Alcione enfrentou com
coragem e determinação a sua
reencarnação na Terra (França,
século XVII) e teve sucesso na
tarefa assumida. Disse Jesus,
que, "onde estiver o vosso tesou-
ro, aí estará também o vosso co-
ração." (Lucas, 12:34). Para Al-
cione, o seu maior tesouro é Pó-
lux, e como o amor é um elo in-
quebrantável da corrente da vida,
reencarnou ao seu lado, susten-
tando-o e interferindo favora-
velmente com os recursos pre-
ciosos de que é dotada.

Embora as religiões institu-
cionalizadas aleguem que os jus-
tos no paraíso não são afetados
pela condenação de seus entes
queridos ao fogo eterno, essa
premissa contradiz a vontade de
nosso coração, pois, ninguém
consegue ser feliz observando os
seus amores condenados a pe-
nas eternas. O Espiritismo escla-
rece que, conforme a misericór-
dia de Deus, todos os desvios
morais podem ser redimidos
através das reencarnações, em
que a alma moralmente enfer-
ma se purifica através das expi-
ações e reparações que se façam
necessárias. Dessa forma, em
qualquer situação, nos sentimos
consolados por saber que mes-
mo tendo cometido crimes he-
diondos, aqueles a quem ama-
mos, como na parábola do filho
pródigo (Lucas, 11: 15-32), na
dor e no arrependimento, trans-
formar-se-ão moralmente e re-
tornarão à casa do Pai. Assim
como Alcione, do além-túmulo
aqueles que nos amam, cola-
boram conosco e, dentro do
respeito ao nosso livre-arbítrio,
intercedem junto às autorida-
des celestiais a nosso favor.

O Espírito André Luiz (XA-
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VIER, F. C. Nosso Lar), ao visi-
tar a antiga morada na Terra,
ajudou na recuperação da saú-
de do segundo esposo de sua ex-
mulher. Embora relutante, no
início, em aceitar o consórcio da
antiga esposa, compreendeu a
sua necessidade para ter uma
companhia e apoio na jornada
terrena. Nossos familiares não
nos pertencem. Somos filhos de
Deus, e os reencontros na Terra
contribuem para o nosso aper-
feiçoamento moral e intelectual.
Os verdadeiros laços são os de
ordem espiritual, consolidados
pelo verdadeiro amor, livre das
paixões e do egoísmo humano. O
Espírito Evelina (XAVIER, F. C.
A Vida continua, pelo Espírito
André Luiz) quando reencarna-
da, iludia-se, considerando que
amava e era correspondida pelo
marido. Na erraticidade, desco-
briu que ele já tinha uma aman-
te e passou a viver com ela após a
sua desencarnação. Mesmo cho-
cada com a revelação, aceitou e
perdoou o ex-marido. Estudou e
vivenciou novas experiências na
erraticidade, compreendendo
que, na verdade, possuía uma
paixão juvenil pelo ex-marido.
Foi orientada a buscar um novo
parceiro, tanto pelo desnível
moral do viúvo terreno, como
pela ausência de uma afetivida-
de sincera por parte dele. Entre-
tanto, para os casais que real-
mente se amam, a morte física
não representa uma separação
definitiva. O Espírito Isidoro
(XAVIER, F. C. Os Mensageiros,
pelo Espírito André Luiz, cap. 35)
frequentava a sua antiga resi-
dência na Terra, colaborando
no culto do Evangelho no lar,
que a sua viúva realizava junto
aos filhos. Pelos méritos adqui-
ridos em vida, ele teve a autori-
zação para permanecer no local,
colaborando do plano invisível
com a antiga esposa, atenden-
do a muitos espíritos necessita-
dos que eram encaminhados
para serem atendidos no local.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Janguiê Diniz

Historicamente,
o mercado de
trabalho tem

características, por ve-
zes, segregadoras. Re-
flete preconceitos e ex-
clusões que precisam
ser superadas. Foi (e
ainda é) assim com
mulheres, com negros,
com pessoas LGBTQIA+. Um ou-
tro grupo que ainda tem dificul-
dade de inserção profissional é o
das pessoas com Transtorno do
Espectro Autista (TEA), muito pe-
las ainda existentes faltas de co-
nhecimento e de preparo. Uma re-
alidade que precisa estar no radar
de empresas e poder público.

O mês de abril é marcado pelo
debate sobre o autismo - temos o
Dia Mundial de Conscientização
do Autismo, a 2 de abril. Ainda há
muito a se esclarecer sobre o TEA
para a população no geral. O mais
importante: autismo não é doen-
ça, mas uma condição, ou melhor,
diferentes condições marcadas por
perturbações do desenvolvimento
neurológico, todas relacionadas
com dificuldade no relacionamen-
to social. O que não significa que
uma pessoa com TEA não possa
conviver, trabalhar, relacionar-se
e desenvolver uma vida plena.

No mercado de trabalho, o
panorama é preocupante. Estima-
se que existam 2 milhões de pesso-
as com TEA no Brasil, e 85% dos
adultos com autismo estão desem-
pregados. A dificuldade de inser-
ção esbarra na própria dificuldade
de entendimento sobre essa condi-
ção. Caberia, portanto, aos depar-
tamentos de Capital Humano pro-
mover ações de conscientização e
treinamento às equipes para que o
ambiente de trabalho esteja pronto
para receber profissionais autistas.

Vale lembrar que
pessoas com TEA, nor-
malmente (mas não obri-
gatoriamente, é bom res-
saltar), têm mais facilida-
de de se adaptar a certos
tipos de trabalho, como
as atividades rotineiras e
processos padronizados.
Também é comum que
tenham alta capacidade
de memorizar dados e de

cumprir normas, além de pensar de
forma diferentes e poder dar res-
postas que fujam do pensamento
convencional. Quando estimuladas
e desenvolvidas da maneira cor-
reta, essas habilidades podem tra-
zer benefícios tanto para a pessoa
autista, quanto para a empresa.

O Transtorno do Espectro
Autista ainda é objeto de estudo
pela ciência e há muito a se enten-
der sobre seus meandros. A reali-
dade, no entanto, é que há um
grande número de pessoas incluí-
das nessa condição que precisam
estar inseridas nos diversos espa-
ços da sociedade, como o mercado
de trabalho. Essa é uma demanda
urgente e importante, que deve ser
atendida por empresas e poder pú-
blico no sentido de ser mais um pas-
so na construção de uma sociedade
mais inclusiva e democrática.

———
Janguiê Diniz, fundador e
presidente do Conselho de
Administração do grupo
Ser Educacional, presi-
dente do Instituto Êxito
de Empreendedorismo
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Autismo e mercado
de trabalho

Mude seu foco
José Renato Nalini

Muitos jovens
c o n t i n u a m
afeiçoados a

uma arcaica visão de
mundo. O mercado
de trabalho reclama
profissionais de áreas
pouco exploradas e
sequer citadas no cur-
so médio. É a Inteligência Artifi-
cial quem deverá impor mudan-
ça no curso das formações para
o trabalho de amanhã. Conhece-
la e aprender a dominá-la será
imprescindível para quem qui-
ser chances reais no futuro.

Dentre as possibilidades
em ascensão, podem-se des-
tacar as que seguem:

1. Especialista em Inteligên-
cia Artificial (IA). Vai trabalhar
com criação, treinamento e tes-
tagem de sistemas de IA. Precisa
conhecer linguagem de progra-
mação, ter habilidades em mate-
mática, estatística, algoritmos e
estrutura de dados. O salário se
aproxima dos vinte mil reais.

2. Desenvolvedor de chatbot.
Ele também é necessário no pro-
cesso de criação de bots, para pro-
jetar e implementar a ferramenta

para diversos fins. Tra-
balha diretamente com
algoritmos de IA e, para
atuar de maneira efici-
ente, precisa conhecer
bastante as linguagens
de programação, ter
experiência em desen-
volvimento de softwa-
re e habilidade para en-
tender as necessidades

do usuário. Seu salário pode che-
gar a quinze mil reais por mês.

3. Técnico em chatbot. É
aquele que atua diretamente na
manutenção dos chatbots, pro-
gramando e tornando a ferra-
menta mais eficiente para me-
lhor responder ao usuário. Pre-
cisa ser bom em tecnologias re-
lacionadas a chatbot, como
"machine learning", IA e pro-
cessamento de linguagem natu-
ral. Se tiver habilidade em pro-
gramação, melhor ainda. Pode
ganhar até dez mil reais.

4. Analista de chatbot. Sua
função é aprimorar os robôs de
conversação, mas também é
chamado para configurar siste-
mas e analisar dados gerados
pelo chatbot para criar relatóri-
os e detectar oportunidades de
melhorias. Tem de ser perito em
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programação e desenvolvimen-
to de chatbot, aptidão para ana-
lisar dados dos usuários e iden-
tificar padrões para melhorar
a experiência do chatbot. Salá-
rio se aproxima dos dez mil.

5. UX designer com foco em
chatbot. É quem desenha a experi-
ência de usuário dentro do chat-
bot. Criará a navegação intuitiva,
fluxos de conversa claros e recur-
sos visuais eficientes. Deve ser ex-
pert em design thinking, análise
de dados e capacidade de identifi-
car as necessidades e expectativas
de quem irá utilizar a ferramenta.
Pode ganhar até quinze mil.

6. Desenvolvedor de mode-
los de aprendizado de máquina
para chatbot. É quem criará al-
goritmos que permitam que o
chatbot ajuste suas respostas às
perguntas e pedidos de informa-
ção do usuário. Expertise em
programação e experiência em
Python, estatística/matemática,
computação e engenharia de da-
dos. Salário superior a vinte mil.

7. engenheiro de dados para
chatbot. Construção e manuten-
ção de algoritmos e bases de da-
dos para responder às questões.
Modelos de aprendizado de má-
quina para otimizar o comporta-
mento do chatbot também é o que
se espera dele. Precisa conhecer
técnica em modelagem de dados,
APIs (Interface de Programação de
Aplicações) e integrações. O salá-
rio pode ser superior a vinte mil.

8. Gerente de chatbot. É
quem gerencia o monitoramento
da conversação entre chatbot e
usuário. Responsável pela cole-
ta, análise e melhoria contínua
dos dados para aperfeiçoar a ex-
periência do destinatário. Preci-
sa conhecer IA e machine lear-
ning. Salário superior a vinte mil.

São essas as oportunidades
abertas, à procura de quadros
que ainda não existem, ao me-
nos em número suficiente para
atender ao mercado. Quem se
preparar será bem sucedido.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Doença de Chagas: devemos falar dela todos os anos
Sandra G. de Barros

Sim, 14 de abril já
 passou, mas sem-
 pre é tempo de fa-

lar sobre a conscienti-
zação que a o Dia Mun-
dial da Doença de Cha-
gas propõe. Afinal, em-
bora seja uma doença
antiga, com mais de
120 anos de história registrada, a
Doença de Chagas permanece
contagiando muita gente e, em
mais casos do que deveria, matan-
do milhares de pessoas em todo o
mundo. Presente em mais de vin-
te países somente no continente
americano, estudos mostram que
90% das pessoas portadoras da
doença desconheçam sua condi-
ção por falta de acesso a um diag-
nóstico adequado, o que revela
que, além de tudo, ela também
continua negligenciada pelas polí-
ticas de saúde em muitos lugares.

A doença de Chagas afeta
mais de 6 milhões de pessoas em
todo o mundo, a maioria delas
na América Latina. Entretanto,
devido ao aumento da mobilida-
de da população, a doença é cada
vez mais detectada em outros pa-
íses e continentes. Cerca de 30 mil
novos casos e 10 mil mortes são
relatados na América Latina a
cada ano. No Brasil, o número
médio de casos e óbitos é relati-
vamente baixo, mas como as mor-
tes se concentram em apenas um

estado do país (no
Pará), é importante
ressaltar a importância
da criação de políticas
públicas regionais espe-
cíficas para reduzir a
proliferação da doença
no Norte do Brasil.

Embora muitos
acreditem que a Doen-
ça de Chagas é trans-

mitida pela picada do barbeiro,
não é isso que ocorre. A transmis-
são acontece quando a pessoa que
foi picada coça o local e as fezes
eliminadas pelo barbeiro penetram
pela pequena ferida da picada. As
fezes do barbeiro contêm o proto-
zoário chamado Trypanosoma
cruzi, é ele que gera a doença.

A transmissão pode também
ocorrer por transfusão de san-
gue contaminado e durante a
gravidez, da mãe para filho.

Ao ser infectado, o novo por-
tador da Doença de Chagas pode
apresentar sintomas como febre,
mal-estar, inflamação e dor nos
gânglios, vermelhidão e inchaço
nos olhos, aumento do fígado e do
baço. Porém, como muitas vezes a
a febre tende a desaparecer rapi-
damente, muitas pessoas não dão
a atenção necessária para o pro-
blema. Em alguns casos, os sinto-
mas não são percebidos e a pes-
soa descobre a doença 20 ou 30
anos depois de ter sido infectada.

Assim que cai na circulação
sanguínea, o Trypanosoma cruzi
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vacina paravacina paravacina paravacina paravacina para
a doençaa doençaa doençaa doençaa doença
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imediatamente afeta os gânglios,
o fígado e o baço. Em seguida, atin-
ge coração, intestino e esôfago e
vai deixando suas marcas. Nas
fases crônicas da doença, pode ha-
ver destruição da musculatura des-
ses órgãos, além de flacidez provo-
cada pelo crescimento, e um au-
mento substancial do coração, do
cólon e do megaesôfago. Essas le-
sões são definitivas e irreversíveis.

A doença de Chagas pode
não provocar lesões importantes
em pessoas que apresentem res-
posta imunológica adequada, mas
pode ser fatal para outras. Por
isso, é extremamente importante
atentarmos para o diagnóstico. O
período de incubação dura de cin-
co a 14 dias após a infecção pelo
protozoário e o diagnóstico é fei-
to através de exame de sangue,
que deve ser prescrito, principal-
mente, quando o paciente vem de
zonas endêmicas e apresenta os
sintomas acima relacionados.

Caso se confirme que a pes-
soa é portadora, o tratamento
deve ser iniciado imediatamente -
vale destacar que essa intervenção
costuma ser satisfatória na fase
aguda da doença, que ocorre en-
quanto o protozoário ainda está

circulando no sangue. As medica-
ções que combatem a doença de
Chagas - nifurtimox e o benznida-
zol - devem ser ministradas em
hospitais devido aos efeitos cola-
terais que elas podem causar.

Na fase crônica, que ocorre
após a aguda, essas medicações
não têm a mesma eficácia, então
o tratamento passa a ser direci-
onado às manifestações da do-
ença, a fim de controlar os sin-
tomas e evitar complicações.

Infelizmente, não existe vaci-
na para a doença de Chagas.
Desta forma, o único caminho
que temos para romper o ciclo da
doença é conscientizar a popula-
ção. As pessoas precisam conhe-
cer os fatores de risco de infec-
ção, ter acesso a protocolos de
manejo clínico atualizados, con-
tar com profissionais de saúde
treinados e a disponibilidade, pelo
Serviço Público de Saúde, princi-
palmente, de insumos para a ofer-
ta de diagnóstico e tratamento.
Esta é uma questão de saúde pú-
blica que afeta milhares de pesso-
as e representa um grande impac-
to socioeconômico para todo o
mundo, por isso devemos falar da
Doença de Chagas todos os anos,
até que ela deixe de nos impactar.

———
Sandra Gomes de Bar-
ros é infectologista e
professora do curso de
Medicina da Universida-
de Santo Amaro (Unisa)

Vacina, fake news e redes sociais
Dirceu Cardoso Gonçalves

Finalmente foi divulgada pelo
 Ministério da Saúde nota
que esclarece ser a vacina

Oxford AstraZeneca, contra a Co-
vid-19, segura e recomendada
para a população a partir dos 40
anos. A publicação oficial veio a
propósito de informações falsas
inseridas nas redes sociais de que
haveria uma nota técnica do pró-
prio ministério não mais autori-
zando o uso do medicamento,
que teria causado trombose em
pessoas da faixa etária dos 40
anos, especialmente mulheres.

"O Ministério da Saúde refor-
ça que todas as vacinas oferecidas
à população são seguras, eficazes
e aprovadas pela agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa). As estratégias de vacinação no
Brasil, assim como os imunizan-
tes indicados para cada público
levam em consideração os avan-
ços tecnológicos do setor e novas
evidências científicas sobre o tema,
discutidos no âmbito da Câmara
Técnica de Assessoramento em
Imunizações" - afirma a nota.

Esse pronunciamento ofici-
al tem o condão de tranquilizar
a população de forma a evitar
que as pessoas fujam da vacina
e possam ser infectadas pelo ví-
rus e o número de adoecidos e
mortes volte a subir no país.
Pena que o pronunciamento te-
nha demorado mais de uma se-
mana - talvez duas ou três - de-
pois que os brasileiros foram
bombardeados pelas notícias da
provocação de trombose que
agora, como afirma o próprio
Ministério, são fakes news. Cer-
tamente, milhares de brasileiros
que já poderiam ter se vacinado
deixaram de fazê-lo temerosos
pelos efeitos colaterais falsamen-
te noticiados. Precisamos de
mais agilidade na desconstru-
ção das mentiras alarmistas
impingidas ao grande público e,
principalmente, da identificação
e responsabilização dos seus
autores e/ou multiplicadores.

Além da presença saneado-
ra do Ministério das Saúde e de
seus órgãos encarregados do se-
tor, é preciso que o Governo, que
tanto tem acionado a polícia e o
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Ministério Público para a dis-
cussão e esclarecimento de te-
mas políticos, façam o mesmo
contra o mau uso das redes soci-
ais que levam à desorientação à
população, especialmente quan-
to a temas de proteção à Saúde.

Somos contrários à reedição
da censura no País - até porque
ela é inconstitucional - mas é ne-
cessária a responsabilização dos
que se valem de qualquer dos
meios de comunicação para dis-
seminar informações falsas e
com elas tumultuar a vida da
população. Nas redes sociais,
particularmente, defendemos
que elas estejam sujeitas aos
mesmos controles que o Estado

e a Sociedade exercem sobre os
veículos de comunicação. Não
podem continuar funcionando
sem que haja um responsável
jurídico que possa responder pelo
conteúdo, da mesma forma que
fazem os profissionais que assi-
nam a responsabilidade do ma-
terial divulgado por jornais, re-
vistas, emissoras de rádio e tv e
outros veículos tradicionais de
imprensa. Rede social que não se
responsabiliza pelo conteúdo que
divulga e não responsabiliza os
seus colaboradores que veiculam
fake news, não podem funcionar.

Ainda mais: fake news, por
ser veiculado por meio de comu-
nicação de massa e, numa só ta-
cada, poder prejudicar e expor
a riscos milhares de pessoas,
tem de ser considerado crime
hediondo como tal,  receber apu-
ração e penas mais severas.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555



STRESS
Pode ser estresse (portugue-

sado). Dá na mesma. Ansieda-
de, frustração, inquietação, etc.
Palavras que servem para defi-
nir o momento atual da política
brasileira. Quando você ouve o
que eles falam, o que fazem e
como tratam o dinheiro público
num país com 40 milhões viven-
do na pobreza, passando fome,
dá vontade de ignorá-los. Defi-
nitivamente. Impossível levar a
sério. É por demais ultrajante ou
insultante. Nossos Três Poderes
fazem o possível e impossível
para perderem a credibilidade ou

a confiança da população. Já não
mais se preocupam com o que
nós sentimos ou pensamos. Sim-
plesmente nos ignoram. Cada dia
perdemos um pouquinho da
nossa paciência e quando se che-
ga ao limite da tolerância, o si-
nal vermelho pode acender.

PONTO FINAL
Um site de leilões anun-

cia a venda completa da fa-
mosa revista Manchete. Do
número 01 (26/abril/52) ao
número 2046 (30/junho/91).
Preço: 45 mil reais. Segundo
colecionadores, uma pechincha.
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Fórum discute qualidade de vida
para o trabalhador da saúde
Reunião do Fórum de Cidadania apontou desafios para melhorar as
condições de trabalho dos profissionais da área da Saúde pública e privada

15 de abril: conservação do solo e Rio Piracicaba
J. O. Menten

No dia 15 de abril
foram come-
moradas duas

efemérides: Dia Naci-
onal da conservação
do solo e Dia do Rio
Piracicaba. Felizmen-
te, estamos vivendo
uma fase onde a sus-
rentabilidade é cada vez mais va-
lorizada, com mais respeito ao
meio ambiente. E as duas home-
nagens têm muito em comum:
valorizar a qualidade de vida!

A Lei Federal  no 2.876/1989
instituiu 15 de abril como o "Dia
Nacional da Conservação do Solo.
Foi neste dia que nasceu, nos Es-
tados Unidos, o Dr. Bennett, con-
siderado o "pai da conservação
do solo". O solo é um dos mais
importantes patrimônios da hu-
manidade. Um dos problemas
ambientais mais preocupantes é
a erosão, que ocorre em solos mal

conservados. Uma das
evidências da ocorrên-
cia da erosão é a pre-
sença de água "barren-
ta" nos rios, represas e
lagos. E uma das con-
sequências indesejáveis
é o assoreamento, que
reduz a profundidade
dos rios e capacidade
de reservação de água

das represas. A antiga revista do
CALQ (Centro Acadêmico "Luiz de
Queiroz"), que circulou entre
1909 e 1995, tem como lema "o
solo é a Pátria, cultivá-lo e con-
servá-lo é engrandecê-la". Em 22/
05/2017, o Prof. Antonio Roque
Dechen, da USP/ESALQ, escreveu
artigo onde concluiu que o lema
poderia ser aprimorado para "o
solo é a Pátria, cultivá-lo e con-
servá-lo é engrandecê-la e garan-
te a sustentabilidade e a vida"!

A Lei Municipal no 8.012/
2001 instituiu o dia 15 de abril
como o "Dia do Rio Piracicaba",
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como celebração da ressurreição
do Rio, sempre defendida pela po-
pulação e lideranças de Piracica-
ba. Foi uma iniciativa da então
vereadora Laurisa Cortelazzi;
anualmente, a data é comemora-
da e mantem acesa a chama da
defesa deste importante rio. A
qualidade do Rio Piracicaba de-
pende muito da conservação do
solo e da água das áreas por onde
passa. São 75 municípios, desde
suas nascentes, em Minas Gerais.

O Rio Piracicaba é patrimô-
nio dos piracicabanos e atração
turística do município. É um dos
poucos rios cantado em todo Bra-

sil. A música "Rio de Lágrimas",
de autoria de Lourival dos San-
tos, foi gravada, desde 1972, por
importantes intérpretes como
Craveiro e Cravinho, Chitãozinho
e Xororó, Tião Carreiro e Pardi-
nho, Almir Sater, Sérgio Reis, en-
tre outros. E seus versos são co-
nhecidos em todo o Brasil: "O Rio
de Piracicaba vai jogar água prá
fora/ quando chegar a água dos
olhos de alguém que chora".

O solo brasileiro e o Rio Pira-
cicaba devem ser conservados,
com empenho, por esta geração e
pelas próximas. A sustentabilida-
de das nossas ações vem sendo,
cada vez mais, valorizada e deve
contribuir para que o respeito ao
meio ambiente nos proporcione
melhor qualidade de vida.

———
J. O. Menten, engenheiro
agrônomo, professor Seni-
or USP/Esalq, presidente
da CCAS (Conselho Cien-
tífico Agro Sustentável)

O Fórum Permanente de Ci-
dadania, Justiça e Cultura de Paz
iniciou nesta terça-feira (18), em
reunião pública no Salão Nobre
Helly de Campos Melges da âmara
Municipal de Piracicaba, o plane-
jamento e apresentação de ações
com foco no eixo de educação con-
tinuada para a área da saúde.

O Fórum foi instituído na Câ-
mara por meio do decreto legislati-
vo 8/2022, tendo como autores os
vereadores Gustavo Pompeo
(Avante) e Paulo Camolesi (PV). "A
ideia é criar estratégias para forta-
lecer o atendimento das redes pú-
blica e particular, com melhorias
das condições de trabalho dos pro-
fissionais, além de um canal de es-
cuta para os que atuam na área. O
Fórum quer desenvolver políticas
públicas para que a população ga-
nhe com isso", disse Pompeo.

Técnico em segurança do tra-
balho do Cerest Piracicaba (Cen-
tro de Referência em Saúde do
Trabalhador), Alexandre José
Nunes da Silva, citou a necessi-
dade de se estabelecer um pro-
grama de qualidade de vida para
a saúde do trabalhador que atua
diretamente na área da saúde.
"Hoje só chegam demandas, mas
as políticas estão longe da gente.
Se não houver uma organização,
quem trabalha adoece e quem

Segunda reunião aconteceu na manhã desta terça-feira (18)

Fabrice Desmonts

cuida do trabalho adoecerá. Você
precisa estar bem para cuidar,
mas se a intensidade de trabalho
é muito grande e a demanda ain-
da maior, que tipo de cuidado se
consegue ministrar?", disse.

Questões como o momento
de lazer e descanso desses pro-
fissionais estiveram ainda na
abordagem de Silva, que apre-
sentou os desafios relacionados
ao acolhimento de baixa e alta
complexidade e condições de
trabalho; o desenvolvimento
dos protocolos de linha de cui-
dado e ações intersetoriais; or-
ganização da rede, infraestrutu-
ra, comunicação e contratação.

Ele ainda disse serem neces-
sários, no processo de educação
permanente, a formação do setor,
além da interligação com institui-
ções de ensino, como parte do pro-
cesso de educação em saúde.

No encontro também estive-
ram presentes o presidente da
Casa, Wagner Oliveira (Cidadania),
o Wagnão, e a vereadora Rai de
Almeida (PT). Para a mesa dos tra-
balhos, foram convidados ainda o
assessor parlamentar Antonio
Oswaldo Storel, que durante os
anos de 2000 a 2009 atuou como
vereador e coordenou fórum com
as mesmas características na Casa.
"Esta Casa é uma casa do povo e

temos que provocar situações aqui
dentro para que se possa trazer um
benefício maior a toda população
de Piracicaba, que hoje é sede de
uma metrópole", disse Wagnão.

Os temas a serem abordados
durante as discussões do Fórum
são o trabalho precário, acidentes
de trânsito e motociclistas, proces-
so de formação de motociclistas e
políticas públicas para a linha de
cuidado desses trabalhadores.

Segundo Storel, uma das
principais questões diz respeito à
educação permanente, que pode
trazer ganhos para diminuição da
demanda. Para ele, o desafio é

entender como atingir os que es-
tão diretamente envolvidos no
trabalho humano da sociedade, no
caso os profissionais da saúde.

A vereadora Rai de Almeida
manifestou sua preocupação com
a precarização do trabalho dos
trabalhadores na saúde. "Faltam
profissionais no atendimento e o
que vemos é o adoecimento des-
ses trabalhadores e, consequen-
temente, da população", disse.

Para o vereador Paulo Ca-
molesi, é preciso "pensar coleti-
vamente", uma vez que as solu-
ções não são simples, mas que
exigem, porém, um começo.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 20 de abril de 2023 A3

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turis-
mo (Semdettur), realiza, de 20
a 23/04, o Empreenda-Pira na
praça José Bonifácio com vári-
as opções gastronômicas e sho-
ws. O evento acontecerá na
quinta-feira, 20/04, das 17h às
22h, na sexta-feira, 21/04 (fe-
riado), das 14h às 22h, e sábado
e domingo, dias 22 e 23/04, das
13h às 22h. Os food trucks ofe-
recem lanches, acarajé, chopp,
lanches de pernil, churros, cre-
pes, açaí, batata frita, espeti-
nhos, drinks e hot-dogs. A pro-
gramação também vai contar com
área exclusiva para crianças.

Fernando Reis, chefe do se-
tor de ambulantes, traillers e
food trucks da Semdettur, dis-
se que a expectativa é receber
até cinco mil pessoas nos qua-
tro dias de programação. "Será
uma excelente opção de lazer e
entretenimento para a popula-
ção durante o feriado, além de
representar uma boa fonte de
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Empreenda-Pira acontece
na praça José Bonifácio

Evento é uma excelente opção gastronômica para a população

Divulgação

PROGRAMAÇÃO
SHOWS

QUINTA-FEIRA (20): 19h às
22h - Jean Carlos e Alex

SEXTA-FEIRA (21): 12h às
15h - Larissa Alves; 15 às
18h - Leo Giacomini; 19h às
22h - Lú Garcia

SÁBADO (22): 19h às 22h -
Oitava Cor

DOMINGO (23): 12h às 15h
- Mau Gomes; 15h30 às
16h30 - Dance Raul

renda para os 12 empreendedo-
res que participarão com seus
food trucks", destacou Fernando.

O Empreenda-Pira é um pro-
grama da Semdettur de fomento
aos empreendedores que conta
com mais de 150 cadastrados e
realiza um importante trabalho no
auxílio a pessoas que desejam ob-
ter o seu sustento por meio das
atividades de comércio ambulan-
te ou trailers de alimentação.
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Na terceira edição de 2023,
Caipirandando vai a Artemis

Artemis será o destino final
da terceira edição de 2023 do Cai-
pirandando, evento gratuito que
é organizado pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras (Selam). A caminha-
da, que está marcada para o pró-
ximo sábado, 22, terá o total de
19 km. A largada será dada pon-
tualmente às 6h, em frente ao
barracão do Salão de Humor, no
Engenho Central (avenida Dr.
Maurice Allain, 454, Vila Rezen-
de). A concentração começa às
5h30, com o aquecimento coman-
dado pelos professores do Progra-
ma de Atividades Motoras (PAM).

Interessados em participar do
evento podem se inscrever e obter
mais informações pelos telefones
(19) 3422-0233 ou (19) 3403-2648.
As orientações para a caminhada
são as seguintes: calçar tênis con-
fortáveis e macios, trajar roupas
leves, usar protetor solar, levar
frutas ou barras de cereais para
alimentação e garrafas de água
para hidratação. A iniciativa tem
apoio da Secretaria Municipal de
Saúde, que fornecerá kits de pri-
meiros socorros, e da Semuttran
(Secretaria Municipal de Trânsito
e Transporte). No final da caminha-
da, a Selam fornecerá o transporte
aos participantes que desejarem
retornar aos pontos de saída.

De acordo com Alexandre
Nascimento, chefe do setor de
eventos da Selam, a expectativa é
manter o alto número de inscritos

registrados nas duas primeiras edi-
ções do ano. "No ano passado, nós
começamos o projeto e tivemos
mais de 1.700 participantes ao lon-
go do ano, em 12 caminhadas. Em
2023, mais de 500 pessoas já parti-
ciparam do Caipirandando soman-
do apenas as duas primeiras edi-
ções, com destinos finais em Salti-
nho e Tanquinho. A Selam tem o
objetivo de oferecer a oportunida-
de da prática de atividades físicas
e, mais uma vez, teremos um per-
curso bastante agradável", falou.

A caminhada começará no
Engenho Central e seguirá rumo
ao bairro Pau d'Alhinho, onde será
a realizada a primeira e única pa-
rada técnica para hidratação, aos
10 km, no Salão de Festas da Igre-
ja Santo Antônio (Pau d'Alho). No
local, os participantes terão cerca
de 30 minutos de pausa para se
alimentar, utilizar o banheiro e des-
cansar. Na sequência, serão mais 9
km de rota em estradas rurais até
a Praça Central de Artemis, ao
lado do Balneário Municipal.

"Recomendamos aos parti-
cipantes que usem tênis confor-
táveis e macios para a caminha-
da, além de roupas leves e pro-
tetor solar. É importante tam-
bém levar a alimentação própria
para a atividade, como frutas ou
barras de cereais, e garrafas de
água para hidratação. A Selam
vai monitorar todo o percurso
da caminhada e dará o suporte
necessário para qualquer impre-
visto", afirmou Nascimento.

A Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto
recebe hoje, 20, o quarto dia da
Competitiva Internacional da 6°
Mostra Livre de Cinema. O Anfi-
teatro do espaço, mantido pela
Prefeitura de Piracicaba por meio
da Semac (Secretaria da Ação
Cultural), tem sessão às 19h30
com o drama surrealista indiano
Doors e o curta-metragem nacio-
nal Primos. A entrada é gratuita.

Doors, do gênero drama
surrealista, dirigido por Abhine-
et Gogne, traz a história de um
homem traído no amor e enfu-
recido, que embarca num táxi na
noite solitária, viajando com um
motorista de táxi de outro mun-
do e uma menina de escola para
reinos multidimensionais.
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Drama surrealista indiano e curta brasileiro estão na Mostra Livre
Divulgação

Curta Primos conta a história de Prodígio e Soberbo, primos e rivais

Antes, a 6ª Mostra Livre de
Cinema exibe Primos, o curta-
metragem do brasileiro Daniel
Pustowka, que conta a história
de Prodígio e Soberbo, primos
e rivais. A mostra acontece até

o dia 27/04 e é realizada pela
Frame 7 Cinema com apoio do
Governo do Estado de São Pau-
lo, por meio da Secretaria de
Cultura e Economia Criativa, e
da Prefeitura de Piracicaba.

Piracicaba é uma das 20 ci-
dades do interior paulista contem-
plada com a 6ª Mostra Livre de
Cinema, festival internacional da
sétima arte com programação di-
versa, para promover acessibili-
dade, fruição de conteúdo audio-
visual, formação de público, pro-
moção de conhecimento e fomen-
to de cinema fora do eixo das
grandes capitais brasileiras.

SERVIÇO
6ª Mostra Livre de Cinema.
Hoje, 20, na Biblioteca Mu-
nicipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto.  Sessão às
19h30 no Anfiteatro. Livre.
Entrada gratuita. Na rua Sal-
danha Marinho, 333. Mais in-
formações: (19) 3433-3674.
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Câmara aprova pedido de informações sobre o varejão do bairro Alvorada
A Câmara aprovou nesta

segunda-feira (17), na 20ª reu-
nião ordinária, o requerimento
290/2023, em que o vereador
Gustavo Pompeo (Avante) soli-
cita informações do Executivo
sobre reformas no Varejão Mu-
nicipal Alvorada, localizado na
avenida Rio das Pedras, 2.411.

Gustavo Pompeo pergunta

se o Executivo tem conhecimen-
to das reclamações e necessida-
des de melhorias dos permissio-
nários do varejão se foi feito al-
gum estudo de melhoria, pedin-
do ainda a descrição do estudo.

O vereador cita que as chu-
vas provocam diversos trans-
tornos e prejuízos para os per-
missionários e, com relação a

isso, indaga qual é a previsão
para que seja executado os ser-
viços de aumento do telhado,
colocação de calhas para o esco-
amento de água e colocação de
piso em toda área externa.

Também pergunta se foi rea-
lizada alguma manutenção na par-
te hidráulica dos banheiros e pias,
além da parte elétrica do varejão,

desde a sua inauguração. Em caso
positivo, quer saber qual a data
da última manutenção, com de-
talhamento do que foi executado.

Durante a 20ª reunião ordi-
nária, o vereador exibiu um vídeo
com os problemas no local. Ele dis-
se ter visitado o local em 31 de ja-
neiro e explicou as principais re-
clamações dos permissionários.
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Os Três Sobreviventes de Hiroshima
será apresentado no Teatro Engenho
Peça de teatro documental, em cartaz neste sábado, 22, reúne pessoas que
sobreviveram ao lançamento da bomba atômica durante a 2ª Guerra Mundial

TTTTTIRADENTESIRADENTESIRADENTESIRADENTESIRADENTES

Confira o funcionamento
da cidade no feriado
Prefeitura de Piracicaba -
Fechada
Câmara Municipal - Fechada
Ipasp - Fechado
Poupatempo Municipal -
Fechado
Poupatempo Estadual - A
unidade do Poupatempo estará
fechada no dia 21/04. Sábado,
22/4, expediente normal
Transporte público - As li-
nhas de ônibus funcionam com
os horários de domingos e fe-
riados. A linha 210-Unileste
irá operar com reforço de ho-
rário para atender a demanda
dos trabalhadores. As linhas
troncais, aquelas que ligam os
terminais de bairro ao Termi-
nal Central, serão reforçadas
caso apresente alta demanda.
A loja TUPi estará fechada
Coleta de lixo domiciliar -
Funciona normalmente
Comércio - Comércio de rua
e corredores comerciais esta-
rão abertos, das 9h às 16h
Shopping - Lojas, das 14h às
20h, e alimentação e lazer, das
11h às 22h
Bancos - Fechados
Saúde - Todos os serviços de
emergência funcionam normal-
mente. As UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT
(Central de Ortopedia e Trauma-
tologia) funcionam 24h. SAMU
atende normalmente pelo telefo-
ne 192. Já as UBSs (Unidades
Básica de Saúde), CRABs (Centros
de Referência da Atenção Bási-
ca) e USFs (Unidades de Saúde
da Família) estarão fechadas
Assistência Social - Os Cen-
tros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) Jardim São
Paulo, Piracicamirim, Mário
Dedini, São José, Vila Sônia e
Novo Horizonte, Centro de Re-
ferência Especializado de Assis-
tência Social (Creas), Centro
Pop, Cadastro Único e Serviço
Especializado em Abordagem
Social (Seas) não atenderão
Abastecimento (varejões) -
Varejão Municipal Nova Piraci-
caba, das 6h às12h, Vila Sônia II,
das 14h às 19h, e Alvorada, das
14h às 19h30. Feira-livre Riachu-

elo, não funcionará neste feriado
Mercado Municipal - Funci-
ona das 6h às 12h
Zoológico e Paraíso da
Criança - Abertos: Zoológico,
das 9h às 16h, e Paraíso da
Criança, das 6h às 20h
Parques Públicos - Abertos.
Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h
às 21h; Pq. do Monte Líbano, das
6h às 21h; Engenho Central, das
6h às 20h, e Parque da Estação
da Paulista, das 6h às 21h
Museu da Água - Funciona das
9h às 17h, nos dias 21, 22 e 23/04
Cultura - Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural), Bi-
blioteca Pública Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, Cen-
tros Culturais Nhô Serra, Hugo
Pedro Carradore e Zazá, Teatro
Municipal Dr. Losso Netto e Te-
atro Municipal Erotides de
Campos - Fechados na sexta-fei-
ra, 21/04 e no sábado, 22/04
- Museu Prudente de Mora-
es - Abre na sexta-feira, 21/04, e
no sábado, 22/04, das 10h às 14h
- Casa do Povoador - Fecha-
da na sexta-feira, 21/04, e abre
no sábado, 22/04, das 13h às 17h
Turismo - Centro de Informa-
ções Turísticas Casarão do Tu-
rismo - das 9h30 às 17h30
Elevador Turístico Alto do
Mirante - das 10h às 18h
Trenzinho - das 10h às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das 9h às 18h
Feira de Artesanato da
Rua do Porto e Casa do
Artesão do Engenho Cen-
tral, das 10h às 17h
Complexo Gastronômico da
Rua do Porto - Aberto
Pelotão Ambiental - 3422-
0200 - 24 horas
Defesa Civil (199) - 24 horas
Polícia Militar (190) - 24 horas
Polícia Civil (197) - 24 horas
Guarda Civil (153) - 24 horas
Corpo de Bombeiros (193)
- 24 horas
Polícia Rodoviária (3424-
2872) - 24 horas
CPFL (0800-0101010) - 24
horas

(Programação sujeita a alterações)

O Teatro Municipal Erotides
de Campos, equipamento mantido
pela Prefeitura de Piracicaba por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), recebe no
sábado, 22, às 19h, a peça docu-
mental Os Três Sobreviventes de
Hiroshima, que em cena traz pes-
soas que sobreviveram ao lança-
mento da bomba atômica no Ja-
pão durante a 2ª Guerra Mundial.

A realização é da Nagai Pro-
duções Artísticas e os ingressos
estão à venda no site da tickete-
ria Sympla. Vinte por cento da ca-
pacidade total do teatro é destina-
do gratuitamente para estudan-
tes de escolas públicas. Parte da
renda arrecadada com a bilhete-
ria será destinada para institui-
ções filantrópicas de cada cidade.

No espetáculo, três sobrevi-
ventes do primeiro ataque nucle-
ar da história fazem seus depoi-
mentos de uma das piores tragé-
dias da humanidade. São conta-
dos os momentos da explosão nu-
clear na cidade de Hiroshima, no
Japão, em 1945, os dias seguintes
e a imigração para o Brasil.

Os Três Sobreviventes de Hi-
roshima reconstrói a história do
militar Takashi Morita (interpre-

tado pelo ator Ricardo Oshiro), na
época com 21 anos, e dos civis Ku-
nihiko Bonkohara, com 5 anos, e
Junko Watanabe, com 2 anos, que
estavam em Hiroshima no dia do
bombardeio. Em cena, eles atuam
no formato de teatro-documental,
também conhecido como biodrama.

Fotos originais e canções da épo-
ca executadas pelos sobreviventes
compõem o clima da apresentação.

Com roteiro e direção de Ro-
gério Nagai, o espetáculo deu ori-

Joelma do Couto

Fotos originais e canções da época executadas pelos
sobreviventes compõem o clima da apresentação

gem ao projeto Sobreviventes Pela
Paz. A ideia surgiu em 2012 com
pesquisas sobre a comunidade
nipo-brasileira e a imigração ja-
ponesa no Brasil. Foram 12 me-
ses de pesquisa e quatro meses
para criação do roteiro e ensaios.

Segundo a produção, o pro-
jeto já foi visto por mais de 10
mil pessoas e já passou por ci-
dades como São Paulo, Curiti-
ba, Rio de Janeiro, Campinas,
Ribeirão Preto, entre outras.

O texto, ainda que trate de uma
tragédia, leva uma reflexão sobre a
paz por onde passa, com uma men-
sagem forte de resiliência, perdão e
superação. "Colocar os sobreviven-
tes em cena é uma maneira que o
projeto encontrou de mostrar a
importância de propagar e man-
ter a paz, para que acontecimen-
tos como esse nunca mais se repi-
tam. No momento o projeto está
em sua segunda fase, realizando
pesquisas em torno do Holocaus-
to com sobreviventes dos campos
de concentração", destaca Nagai.

SERVIÇO
Os Três Sobreviventes de Hi-
roshima. Sábado, 22, às 19h,
no Teatro Municipal Erotides
de Campos, no Parque do
Engenho Central. Ingresso:
R$ 20 (inteira) e R$ 10 (meia
entrada, estudantes, idosos
e professores estaduais).
Compra pelo site https://
www.sympla.com.br/evento/
os-tres-sobreviventes-de-hi-
roshima-piracicaba/1853567.
Classificação etária: 10 anos.
Na avenida Maurice Allain,
454, Parque do Engenho
Central. Bairro Nova Piracica-
ba. Informações: 3403-2600.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) encaminhou nesta segunda-
feira (17) à ministra das Mulhe-
res, Cida Gonçalves, ofício no qual
solicita ao governo federal a ins-
talação de uma "Casa da Mulher
Brasileira" em Piracicaba. O pedi-
do oficial acontece após a verea-
dora participar, em Brasília (DF),
de uma das sessões do Fórum
Nacional de Organismos de Po-
líticas para as Mulheres (OPM),
ocorrido nos dias 12 e 13 de
abril, e também após o encontro
de Rai de Almeida com a minis-
tra, na mesma oportunidade.

"O Fórum Nacional de Orga-
nismos de Políticas para as Mu-
lheres é um espaço fundamental
de diálogo do governo federal com
as gestoras e mandatárias dos es-
tados e municípios", explicou a
vereadora. "Esse fórum é um es-
paço importante para que as mu-
lheres, vindas dos municípios, pos-
sam ampliar as articulações de
suas cidades junto ao governo fe-
deral, buscando trazer para
suas comunidades possibilida-
des de ampliação e desenvolvi-
mento de políticas públicas para as
mulheres", disse a parlamentar.

À ministra, Rai de Almeida
apontou Piracicaba como candi-
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Rai de Almeida pede a ministra 'Casa da Mulher Brasileira'
Assessoria Parlamentar

Rai de Almeida, que esteve pessoalmente com a ministra
Cida Gonçalves em Brasília, encaminhou ofício em que pede
a instalação da 'Casa da Mulher Brasileira' na cidade

data a receber uma das unidades
da "Casa da Mulher Brasileira",
instituição inovadora no atendi-
mento à mulher vítima de qual-
quer tipo de violência. "A partir
de nossa conversa no dia 12, en-
caminhamos à ministra Cida
Gonçalves, nesta segunda-feira,
ofício no qual reapresentamos as
razões e os argumentos que apon-
tam a necessidade de termos esse
tipo de instituição em nossa cida-
de", comentou a vereadora.

De acordo com Rai de Almei-
da, e conforme o ofício encami-
nhado à ministra, "Piracicaba
vem tristemente registrando um
expressivo aumento do número
de casos de feminicídios e tenta-
tivas de feminicídios, o que tor-
na urgentes medidas e melhori-
as na segurança e nas ações so-
ciais referentes ao atendimento
às mulheres e familiares".

Piracicaba possui uma popu-
lação aproximada de 430 mil ha-
bitantes, que, somada às das ci-
dades da Região Metropolitana,
chega a aproximadamente 1,5
milhão de pessoas que podem ser
beneficiadas, direta e indireta-
mente, pelos serviços oferecidos
pela "Casa da Mulher Brasileira".

A instituição integra num

mesmo espaço serviços especiali-
zados dedicados ao cuidado com
a mulher vítima de violência, tais
como acolhimento e triagem,
apoio psicossocial, delegacia, Jui-
zado, Ministério Público, Defen-
soria Pública, promoção de auto-
nomia econômica, cuidado com as
crianças, alojamento de passa-
gem e central de transportes.

Como única vereadora do
Partido dos Trabalhadores no

Legislativo piracicabano, Rai de
Almeida tem estabelecido con-
versas com diferentes represen-
tantes da gestão Lula (PT), a
fim de recolocar Piracicaba no
foco dos projetos e planos do go-
verno federal. Na ida a Brasília,
Rai de Almeida esteve ainda com
o ministro da Educação, Camilo
Santana, e com Sebastião Soares,
assessor para assuntos legislati-
vos do Ministério da Cultura.

A concessionária Mirante
participou, por meio da área de
Responsabilidade Social, da Ação
Comunitária - CRAS Mario De-
dini e Equipe Volante, que ocor-
reu no último fim de semana, nas
instalações do centro. Entre as
atividades, com serviços de as-
sistência social, saúde e trabalho,
a equipe de Responsabilidade
Social da Mirante promoveu uma
Oficina de Sabão Ecológico.

A oficina integra o Programa
De Olho no Óleo, que tem como
objetivo principal a conscientiza-
ção sobre o descarte correto do
óleo de cozinha usado. "O óleo de
cozinha usado, descartado na rede
coletora de esgoto, gruda nas pa-
redes da tubulação, forma crostas
e, por consequência, causa entupi-
mentos. Fazemos um trabalho
constante de conscientização para
que as pessoas não descartem esse
óleo no ralo das pias", afirma o
analista de Responsabilidade So-
cial da Mirante, Gabriel Bertolo.
Ele lembra ainda que 1 litro de óleo
contamina 20 mil litros de água.

Para a fabricação de sabão
ecológico, são necessários óleo de
cozinha, soda, desinfetante e de-
tergente, ou sabão em pó. "Apren-
der a fazer sabão a partir do óleo
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Mirante promove oficina de Sabão Ecológico

Gabriel Bertolo ministrou Oficina de Sabão Ecológico

Divulgação

de cozinha usado tem um apelo
ecológico grandioso porque, além
desse material não ser descartado
de forma incorreta, pode gerar ren-
da para quem o fabrica, até ajudar
na economia familiar", afirma o
analista de Responsabilidade Soci-
al da Mirante, Gabriel Bertolo.

CONTATO - Ficou interes-
sado? Entre em contato pelo e-
mail responsabilidadesocial@
miranteppp.com.br ou pelo
(19) 97104-4007 (Whatsapp).

ARMAZENAR O ÓLEO
USADO É BEM SIMPLES

1) Filtre o óleo: após utilizar o
óleo para frituras, é necessá-
rio filtrá-lo assim que ele esfri-
ar, sobretudo se for em frituras
que deixam restos de comida.
2) Armazene em garrafas
PETs: após utilizar o óleo de
fritura, resfriá-lo e filtrá-lo, ar-
mazene-o em uma garrafa
PET. Essa atitude reduz os ris-
cos de entupimento de tubula-
ções e conserva o óleo para
que ele seja encaminhado
para os pontos de coletas e,
também, para ser utilizado nas
oficinas de sabão ecológico do
Programa De Olho no Óleo.

Divulgação
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Vereadores cobram corte
de árvore em frente a escola

O corte de uma árvore loca-
lizada em frente à Escola Esta-
dual "Professor Francisco Ma-
riano da Costa", no Jardim
Novo Horizonte, é solicitado pe-
los vereadores Laércio Trevisan
Jr. (PL) e Paulo Campos (Pode-
mos) no requerimento 292/2023,
aprovado na 20ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (17).

Os parlamentares afirmam
que a Prefeitura já foi aciona-
da anteriormente para a execu-
ção do serviço, conforme com-

prova o protocolo 2023/15999,
"mas, até a presente data, ne-
nhuma providência foi tomada".

No questionamento à Semo-
zel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria), os vereadores
perguntam se a pasta tem conhe-
cimento da necessidade da reali-
zação do corte da árvore e se foi
feita vistoria técnica. Eles também
indagam qual a previsão para o
serviço ser executado, já que a
árvore fica em frente ao portão
da escola e pode gerar acidentes.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Responsabilidade por manutenção
de campos de futebol é questionada

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), através do requerimen-
to nº 289/2023, reivindica que o
Poder Executivo informe qual é
o órgão responsável pela manu-
tenção dos campos de futebol
amador da cidade. Ele também
requer o envio do cronograma de
manutenção dos espaços espor-
tivos. O documento, aprovado na
20ª Reunião Ordinária, nesta
segunda-feira (17), solicita tam-
bém a relação dos campos exis-

tentes na cidade, com os endere-
ços e nomes dos responsáveis.

Na declaração de voto, o ve-
reador citou que a cidade está
"patinando" em relação aos pe-
didos de execução do serviço e
que não há informações sobre
qual órgão é responsável. Ele
lembrou que os times de futebol
questionam a Prefeitura e não
recebem resposta. Confira, no
vídeo, nesta página, o discurso
do vereador sobre o tema.
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Bebel elogia medidas do
presidente Lula para
o combate à violência
"Lula fez o que se espera de um presidente: humano, humanista, preocupado
com nosso povo e com nossas crianças", disse a parlamentar petista

CCCCCECANECANECANECANECAN

Autoridades confirmam
presença nos 30 anos

O CECAN- Centro do Câncer
da Santa Casa de Piracicaba com-
pleta 30 anos de existência e co-
memora a data recebendo, na noi-
te desta quinta (20), membros de
entidades representativas e órgãos
governamentais; secretários mu-
nicipais, vereadores e deputados
estaduais; instituições de saúde e
de educação; clínicas médicas e ve-
ículos de comunicação; médicos,
funcionários, amigos e familiares.

Os convidados serão recepci-
onados a partir das 19h30, no Es-
paço Terrá, pelos oncologistas An-
dré Moraes, Fernando Medina e
Mary da Silva Thereza, diretores
da Unidade.  "Estamos honrados
em compartilhar essa trajetória
com os representantes de Piraci-
caba, cidade que nos acolheu há
30 anos para que pudéssemos nos
dedicar com êxito e paixão à pre-
venção, ao diagnóstico, ao trata-
mento e à reabilitação da pessoa
portadora de câncer", disseram.

Segundo eles, ao longo des-
te período, a Unidade atendeu
mais de 27 mil pacientes, 85%
deles pelo SUS- Sistema Único
de Saúde. Dedicou-se também
à realização de campanhas pre-
ventivas permanentes, à manu-
tenção de grupos de apoio a pa-
cientes e familiares e à realiza-
ção de pesquisas científicas.

"Só chegamos até aqui por
conta da equipe multiprofissional
que reúne 13 médicos especialistas
nas áreas de oncologia e radiote-
rapia e 57 profissionais nas áreas
de enfermagem, nutrição, psico-
logia, farmácia, serviço social, téc-
nico dosimetrista, técnico em ra-
dioterapia, pessoal administrativo
e apoio", afirmaram os diretores.

Para isso, a Unidade dispõe

Divulgação

Os médicos oncologistas Fernando Medina, Mary da Silva Thereza
e André Moraes, diretores do Cecan e anfitriões da noite

de amplas recepções e consultóri-
os médicos para o atendimento
de seus pacientes, familiares e
acompanhantes; moderna Uni-
dade de Radioterapia; Unidade
de Quimioterapia e Hormoniote-
rapia; Farmácia própria para a
manipulação de quimioterápicos;
e Laboratório para exames, com
o acompanhamento do paciente
durante todo o tratamento.

Para os oncologistas, graças
ao alto nível tecnológico e à reso-
lutividade da assistência, hoje o
CECAN é referência regional em
oncologia, equiparando-se aos
grandes centros médicos do país e
da América Latina. "Mas nem
sempre foi assim", observam.

Segundo eles, à época, a ci-
dade não dispunha de nenhum
tipo de estrutura na área onco-
lógica, limitando-se a identifi-
car os casos de câncer e enca-
minhar os pacientes para trata-
mento em centros clínicos especi-
alizados de outras regiões, geran-
do enormes transtornos e dificul-
dades a pacientes e familiares.

"O início foi tímido e desafia-
dor e, em 1993, a Unidade atendia
pouco mais de 120 pacientes. Hoje,
o CECAN registra 1.200 novos ca-
sos de câncer por ano", revelam.

Para eles, o diferencial da
Unidade está na assistência hu-
manizada, no atendimento pa-
drão, na modernidade tecnoló-
gica, na qualificação profissio-
nal e, sobretudo, no relaciona-
mento que aproxima equipe, pa-
ciente e família, para integrali-
dade da assistência. "A proposta
é atuar para ser reconhecido
como centro de excelência em on-
cologia pela capacidade técnico-
científica da equipe", concluíram.

Divulgação

Para Bebel, as medidas anunciadas levam em conta que as escolas
são, antes de tudo, espaços educativos, de diálogo e de liberdade

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Es-
tado de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel (PT)
considerou fundamental o  en-
contro que o presidente Lula re-
alizou terça (18), com governa-
dores, prefeitos de capitais e pre-
sidentes dos poderes constituí-
dos para debater e anunciar me-
didas para melhorar a seguran-
ça de nossas escolas. Para Bebel,
"Lula fez o que se espera de um
presidente: humano, humanista,
preocupado com nosso povo e com
nossas crianças, mostrando que
é preciso diálogo e envolver toda
comunidade nesse processo".

As medidas anunciadas,
como defende a própria Pro-
fessora Bebel, levam em conta
que as escolas são, antes de
tudo, espaços educativos, de di-
álogo e de liberdade. "Nela não
cabem armas, nem violência,
real ou simbólica", enfatiza.

Para Bebel, envolver toda a
sociedade na busca de soluções e
garantir que as escolas sejam
aprazíveis e bem equipadas em
todos os sentidos para bem cum-
prirem seu papel social, com am-
pla participação da sociedade,
"esse é o caminho. Assim como
responsabilizar e punir com ri-
gor quem pratica e incentiva a
violência. Como disse o presiden-
te Lula, não vamos transformar
escolas em presídios de seguran-
ça máxima. Educação combina
com amor e é com amor e medi-
das concretas que nossas esco-
las se tornarão mais seguras",
escreveu em suas redes sociais.

Para o presidente Lula, há
uma predominância na prega-
ção da violência no ambiente
da internet, e que a sociedade
e as famílias devem assumir a
responsabilidade pelo proces-
so educacional das crianças e
adolescentes. Para ele, as pla-
taformas digitais devem ser
responsabilizadas pelo conteú-
do que ajudam a disseminar.

O presidente enfatizou que
"não é possível que eu possa pre-
gar o ódio na rede digital, que
possa ficar fazendo propaganda
de arma, ensinando criança a
atirar, é isso que vemos todo san-
to dia. A verdade é que uma cri-
ança de 6 anos, 9 anos, ela re-
percute na escola o que ela ouve
dentro de casa", destacando que
o Plano Nacional de Educação
(PNE) prevê que a comunidade
tem que assumir responsabilida-
de pelo que acontece nas escolas.

Para Lula, há uma mudan-

CIÊNCIA E TECNOLOGIA

Deputada Bebel quer revitalizar
institutos estaduais de pesquisas

A deputada Professora Bebel recebeu em seu gabinete diretores da
Associação dos Pesquisadores Científicos do Estado de São Paulo

Divulgação
Em seu segundo manda-

to como deputada estadual,
a Professora Bebel (PT) -  que
integra, na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Pau-
lo, a Comissão da Ciência e
Tecnologia, Inovação e Infor-
mação -  dará os encaminha-
mentos necessários para re-
vitalizar os institutos de pes-
quisa no Estado de São Pau-
lo, que vem sendo sucatea-
do ao longo dos últ imos
anos. A declaração foi dada
nesta última terça-feira, 18 de
abril, quando recebeu em seu
gabinete uma comissão da
APqC (Associação dos Pes-
quisadores Científ icos do
estado de São Paulo), com-
posta pela sua presidente
Patrícia Bianca Clissa, e pe-
los diretores Helena Gold-
man, Gláucia Cortez, Gisele
Picolo e Frederico Arzola.

Bebel relatou aos direto-
res da APqC que o seu man-
dato vem acompanhando
com preocupação o desmon-
te dos institutos de pesquisa
no Estado de São Paulo, sen-
do que quatro deles foram ex-
tintos durante a gestão do go-
vernador João Doria. "Hoje
75% dos cargos estão vagos

e se faz urgente, como servido-
res da administração direta, a
realização de concurso público,
bem como a valorização dos
servidores dos Institutos de
Pesquisa científica do Estado
de São Paulo", ressalta.

Para a deputada, que tam-
bém é educadora, são neces-
sários a revitalização e o forta-
lecimento dos institutos de
pesquisas do Estado, funda-
mentais para o desenvolvi-
mento do país. "Já tivemos inú-

meros avanços com as pes-
quisas, tanto na agricultura,
como na medicina e na tec-
nologia, enfim, em todos os
segmentos. Portanto, o meu
mandato continuará focado
em pressionar e apoiar medi-
das que visam assegurar que
o Estado de São Paulo, o mais
rico da federação, possa con-
tribuir para o desenvolvimen-
to da ciência, garantindo a
melhoria continua da qualida-
de de vida da população", diz.

ça de padrão de comportamento
na sociedade e não é possível per-
mitir que o ódio prevaleça. "Quan-
do a criança de 8 anos acha que
arma é solução, ela viu na Bíblia?
Não. No livro escolar? Não. Ela
ouviu do pai ou da mãe dentro de
casa e é por isso que precisamos
ter em conta que sem a partici-
pação dos pais a gente não recu-
pera um processo educacional
correto nas escolas", argumentou.

No evento, o governo fede-
ral também anunciou um pro-
grama de fomento para imple-
mentação de ações integradas de
proteção ao ambiente escolar. As
medidas somam R$ 3,115 bilhões
para infraestrutura, equipamen-
tos, formação e, principalmen-
te, apoio e implantação de nú-
cleos psicossociais nas escolas.

Para o presidente Lula, ele-
var muros e instalar detectores
de metais não é a solução. "Não
vamos transformar as escolas em
prisão de segurança máxima,
que não é a solução. Nem tem

dinheiro para isso e nem é politi-
camente correto, humanamente
e socialmente correto", disse.

O ministro da Educação, Ca-
milo Santana, também propôs
que estados e municípios criem
comitês de discussão com as co-

munidades locais sobre a prote-
ção ao ambiente escolar. "Esse é
o momento de unirmos a todos,
independente de questões políti-
cas, partidárias ou ideológicas, o
que está em jogo é a vida de cri-
anças e jovens nesse país", disse.

ELEIÇÕES
tomar um café e conversar
sobre os cenários eleitorais
para 2024. O ano que vem
de eleições já começou.

Divulgação

Os presidentes do PDT de
Piracicaba, Max Pavanello, e
MDB de Piracicaba, André
Augusti, se reuniram para

GCMGCMGCMGCMGCM

Requerimento cobra dados
sobre frota de veículos

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) solicita que do Executivo
informações sobre a frota de veí-
culos da Guarda Civil Municipal
(GCM). No requerimento 291/
2023, que a Câmara aprovou na
20ª reunião ordinária, nesta se-
gunda-feira (17), ele pede o núme-
ro de veículos e motos, quantos
estão em condições de uso e os que
estão destinados efetivamente ao
Pelotão Escolar, com o ano e mo-
delo, quadro demonstrativo de
distribuição por área de atuação
(de 2020 a março de 2023).

Além disso, Trevisan Jr. per-

gunta qual o número de guardas
destinados ao Pelotão Escolar e qual
a composição das viaturas, quantos
veículos estão fora de circulação
por manutenção e ou outros mo-
tivos, com relação de quais são e
a quanto tempo estão parados.

Na mesma propositura o
parlamentar pergunta onde está
localizado o Pelotão Escolar de
Piracicaba. O teor deste e outros
requerimentos aprovados pela
Câmara foi discutido pelo verea-
dor na tribuna e o vídeo comple-
to de seu pronunciamento pode
ser conferido nesta página.

Assessoria Parlamentar

MÁRIO DEDINI
Equipes da Simap (Secreta-
ria Municipal de Infraestrutura
e Meio Ambiente) realizaram
na tarde desta segunda-feira
(17) a poda de árvores locali-
zadas nas ruas Josaphat Go-
mes de Oliveira e Luiz Tozzi, no
bairro do Mário Dedini. Os ser-
viços foram acompanhados
pelo vereador Gustavo Pom-

peo (Avante), que no ano retra-
sado já havia solicitado a poda
por meio da indicação 2504/
2021. No documento, o verea-
dor relatava que as árvores
com grandes galhos encosta-
vam em fios de alta tensão, o
que, segundo ele, poderia oca-
sionar curtos-circuitos, aci-
dentes e outros transtornos.

ÁRVORES PODADAS
Foram concluídos na última
sexta-feira (14) os serviços de
poda de árvores localizadas
no entorno da Escola Estadu-
al Dr. João Conceição, na Pau-
lista. A informação é do gabi-
nete do vereador Gilmar Rotta
(PP), que em 27 de janeiro
deste ano, após reunião com
a comunidade escolar e mo-
radores do bairro, encami-
nhou ao Executivo um ofício

para solicitar os referidos ser-
viços. De acordo com o gabi-
nete do parlamentar, a solici-
tação foi fruto da reclamação
de professores, pais de alunos
e moradoras das redondezas
da unidade escolar, que apon-
taram que as grandes copas
das árvores cobriam a ilumi-
nação do local, o que trazia
insegurança para quem tran-
sitava e trabalhava por lá.

Assessoria Parlamentar
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Ação comunitária reúne cerca de 500 pessoas
Evento contou com orientações sobre serviços públicos, atividades culturais, recreação, pipoca e algodão-doce

Cerca de 500 pessoas partici-
param no sábado (15) da ação co-
munitária do Centro de Referên-
cia de Assistência Social (Cras)
Mário Dedini. O evento reuniu cri-
anças, adolescentes e adultos du-
rante toda a manhã, na unidade
de atendimento. A ação foi reali-
zada pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio do Cras e Equipe Vo-
lante da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), com apoio da Se-
mac, Saúde, Simap, Semughet, ser-
viços da rede socioassistencial, li-
deranças locais e parceiros.

Na parte externa da unidade,
o público participou de palestra

com a Patrulha Maria da Penha e
assistiu à apresentação do Canil
da Guarda Civil Municipal. Outros
serviços foram divulgados, com a
distribuição de materiais informa-
tivos e orientações realizadas por
técnicos. Enquanto as mães bus-
cavam informação sobre os ser-
viços públicos, o Instituto de
Aprendizagem Formar, Centro de
Integração Empresa-Escola (CIEE)
e Fatec, as crianças se divertiam
na cama elástica, pintura facial e
atividades lúdicas com a equipe
do programa Criança Feliz.

Carlos Henrique, de apenas
01 ano e 4 meses, esteve com a
mãe, Laura Pereira, na ação. "Ele

ficou encantado com as ativida-
des que trouxeram aqui. Faze-
mos parte do programa Criança
Feliz e isso tem contribuído mui-
to para o desenvolvimento do
meu filho", comentou Laura.

Os participantes da ação
ganharam livros, distribuídos
pela Biblioteca Pública Munici-
pal, participaram de oficina de
sabão e receberam brindes do
Instituto Cançado. O projeto
Casa Sonhe também marcou pre-
sença e orientou sobre as ações
realizadas na região norte.

Dentro do prédio do Cras, as
salas foram ocupadas pelas equi-
pes de saúde e do Cadastro Único.

A população realizou testes básicos
de saúde, aferição de pressão arte-
rial, de diabetes e fez atualização da
Carteira de Vacinação com enfer-
meiros e agentes de saúde do PSF
Mário Dedini II; outros, previamente
agendados, aproveitaram para atu-
alizar o CadÚnico e obter informa-
ções sobre os benefícios sociais.

Aparecida Bertaia, coordena-
dora do Cras Mário Dedini, falou
sobre a importância da ação para
a população. "Temos visto, por
meio de cada ação comunitária
realizada em vários pontos da ci-
dade, o quanto tem sido benéfico
aos moradores. Observamos vári-
as gerações de famílias que se reú-

nem nesses momentos e, além da
interação, buscam conhecer os ser-
viços disponíveis a eles", disse.

A ação contou com apoio das
secretarias municipais de Saúde
(SMS), Ação Cultural (Semac), Se-
cretaria Municipal da Habitação e
Gestão Territorial (Semughet) e de
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap), Águas do Mirante, Cen-
tro de Convivência Intergeracio-
nal, Projeto Casa Sonhe, Progra-
ma Criança Feliz, Centro de Refe-
rência Especializado de Assistên-
cia Social (Creas), equipe de Prote-
ção Social Especial da Média Com-
plexidade (Epsemc Norte), Central
do Cadastro Único, além do Insti-

tuto Formar, Centro de Integra-
ção Empresa - Escola (CIEE), Fa-
tec, Instituto José Cançado, Óti-
ca CS, Associação Atlética Edu-
cando pelo Esporte e Centro Soci-
al de Assistência e Cultura São
José (Cesac) e lideranças locais.

AÇÕES COMUNITÁRIAS
- No dia 29/04, das 9h às 12h, será
a vez do Cras São José. A progra-
mação contará com orientações
sobre serviços públicos, oficina de
desenho, atualização do Cadastro
Único, gincanas e brincadeiras
para as crianças e vivência musi-
cal. No dia 13/05, a população po-
derá prestigiar a ação comunitá-
ria, na região do Novo Horizonte.

Ações de saúde na ação comunitária do Cras Mário Dedini Atividades lúdicas durante ação comunitária do Cras Mário Dedini Cadastro Único de Saúde na ação comunitária do Cras Mário Dedini

Projeto Casa Sonhe na ação comunitária do Cras Mário Dedini Palestra patrulha Maria da Penha na ação comunitária do Mário Dedini Oficina de sabão na ação comunitária do Cras Mário Dedini

Fotos: Divulgação
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Semuttran revitaliza ciclovia na avenida Rui Teixeira Mendes
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes),
iniciou ontem, 19, a pintura e re-
vitalização da ciclovia na aveni-
da Rui Teixeira Mendes, via que
teve obras de recape concluídas
mês passado no trecho que com-
preende a avenida Jaime Pereira
(estrada do Bongue) e a alame-
da Carolina Mendes Thame. O
serviço de pintura e revitaliza-
ção da ciclovia está previsto para
ser concluído até o fim do dia.

Conforme a Semuttran, a ci-
clovia toda tem 840 metros de ex-
tensão. O trecho que recebe nova
pintura é de cerca de 500 metros.
O restante passa por reforço na
pintura. O trabalho inclui pintura
de bordo vermelho (a linha de bor-
do indica aos condutores de veí-
culos o limite lateral direito ou es-
querdo da pista de rolamento);

símbolos de direção e o eixo
amarelo, para separar os fluxos
opostos de bicicletas. Os tachões
estão previstos para serem co-
locados até segunda-feira.

"As pinturas colaboram
para a segurança de todos que
usam o sistema de mobilidade
urbana da cidade, sejam moto-
ristas ou ciclistas e pedestres,
porque delimitam espaços e in-
dicam as áreas que devem ser
respeitadas para o tráfego,
cada um em seu modal", expli-
cou a titular da Semuttran,
Jane Franco Oliveira, acrescen-
tando que essas ações de revi-
talização fazem parte do plano
de governo referente ao Proje-
to Ciclovidas, de implementação
de ciclovias, ciclofaixas e ciclor-
rotas no município, e que a Pas-
ta monitora periodicamente o
local, com agentes de trânsito,
para melhorar o tráfego. Trecho que recebe nova pintura é de cerca de 500 metros

Divulgação
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Requerimento quer dados sobre
valores para UPA Vila Rezende

Os parlamentares Rai de Al-
meida (PT) e André Bandeira
(PSDB) questionam o Executivo,
por meio do requerimento 282/23,
aprovado na 20ª Reunião Ordi-
nária de 2023, sobre o valor total
de recursos públicos destinados à
UPA (Unidade de Pronto Atendi-
mento) da Vila Rezende em 2022.

De acordo com a propositu-
ra, a Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba investiu R$ 471,5 mi-
lhões na área da Saúde em 2022
o que representa "R$ 32 milhões
a mais que os R$ 439,2 milhões
utilizados ao longo de 2021".

O texto ainda cita que, no ano
passado, foi publicado edital de
chamamento para a contratação
de médicos especializados para
atenderem a demanda de pacien-
tes do SUS e que também foi
anunciada "a contratação emer-
gencial de OSS (Organização So-
cial de Saúde) para gerir as Uni-
dades de Pronto Atendimento".

Os parlamentares também
apresentam diversos dados e pon-
derações sobre a atuação das OSS
na rede pública de saúde e opinam
no sentido de que, "da forma como
estão hoje, não se constituem como
solução para resolver os problemas
de gestão de serviços no SUS. As
organizações sociais, embora se no-
meiem como modelo "sem fins lu-
crativos" ou filantrópico, geralmen-
te fortalecem a privatização do sis-
tema público de saúde brasileiro".

Assim, os vereadores pergun-
tam "qual o valor total anual dos
recursos públicos destinados em
2022 à manutenção da Unidade
de Pronto Atendimento da Vila
Rezende, incluindo gastos de ener-
gia, água, medicamentos, recur-
sos humanos, serviços terceiriza-
dos, exames etc" e questionam o
número de paciente atendidos em
2022 e a quantidade de exames de
raio-x, ultrassom e eletrocardio-
grama realizados no ano passado.
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Simpósio Unimed realizado com sucesso
Médicos e equipe multidisciplinar do Hospital Unimed Piracicaba prestigiaram o 2o Simpósio AVC - O Manejo na Emergência e o Protocolo de Tratamento,
organizado pela Unidade do Coração e Universidade Corporativa da Cooperativa. O encontro contou com palestras do neurologista vascular do Hospital
de Clínicas da Unicamp Wagner Mauad Avelar e do neurocirurgião intervencionista da Unimed Piracicaba Dinark Viana. (Fotos: Filipe Paes/Studio47)

Carlos Joussef, Wagner Avelar, Dinark Viana, Daniel Lemos e Augusto Muzilli Junior Luís Hernandes, Humberto Passos e Ricardo Amalfi

Francisco Tonuci, Marisa Degaspari e Elaine Dressano Marcela Cardoso e Akira Mizuno Luiza e Daniela Sibila

Victor de Jesus, Priscila Rubio e Thaís Bassi Valéria e José Renan Gomes e Juliano Padovani Sérgio Fortuoso, João Paulo Mainardi e José Rogério Nicola
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Combate ao câncer
Em abril, foi lembrado o Dia Mundial de

Luta Contra o Câncer, data à qual se deve
frisar a importância de informações em torno
da doença e dos benefícios decorrentes do
diagnóstico precoce no tratamento do cân-
cer. Isso provoca oportunidade sobre a refle-
xão de hábitos de vida saudáveis e sobre a
importância de buscar atendimento.

A luta contra o câncer é traçada pela
necessidade constante de reconhecer que
o câncer, segundo dados da Organização
Mundial da Saúde (OMS), mata mais de
10 milhões pessoas a cada ano, e que in-
formação e prevenção podem gerar mobi-
lizações, conscientizando a sociedade

para mudanças de comportamentos indi-
viduais eficazes contra a doença.

Os fatores de risco mais comuns para o
câncer, que são compartilhados com muitas
outras doenças não transmissíveis, são:

- Uso do tabaco, baixa ingestão de fru-
tas e vegetais, uso nocivo de álcool, falta
de atividade física.

Por meio da conscientização e imple-
mentação de estratégias baseadas em evi-
dências para prevenção e detecção pre-
coce, o tratamento e cuidados paliativos
do câncer podem ser prevenidos e con-
trolados, mostrando que é possível alcan-
çar um futuro com mais saúde.

TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO

Ceta seleciona 32 pessoas para compor elenco
Grupo da Companhia Estável de Teatro Amador de Piracicaba foi escolhido pela diretora Paula Ibañez, após seletiva de quatro dias

O grupo que vai atuar nas
montagens da Ceta (Companhia
Estável de Teatro Amador de Pi-
racicaba) em 2023 está montado.
São 32 pessoas comprometidas
com as artes cênicas que foram
escolhidas pela diretora Paula
Ibañez, após quatro dias de seleti-
vas na Sala 2 do Teatro Municipal
Dr. Losso Netto. A Ceta é manti-
da pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac).

O elenco da Ceta para este
ano é formado por Mariana Cal-
deira da Silva, Rafael Alexandre,
Junior Dias, Paulo Eduardo Ca-
bral, Maria Gabriela Bassi, Vitó-
ria Aparecida de Araújo Prado,
Tales Uski, Beatriz Missaiedo Pa-
van Beltrame, Tiago Rochetto,
Carlos Alberto Ramos Alves Ju-
nior, Bruna Alana, Felícia Domin-
gues, Ariele Lais, Luis Felipe,

Claudia Renata Novolette, Ma-
theus Otávio de Sousa, Julia
Lara, Samuel Zanata, Carmen
Montebelle, Tiê Granetto, Felipe
Nunes, Lucas Gold Rodrigues,
Vinicius Valentin, Guilherme Sa-
bino, Franciele dos santos Viana,
Guilherme Trevisan, Maria
Eduarda Fernandez Rodrigues,
Amanda Gabrieli Semmler, Vitor
Alexandre Almeida, Fabio Henri-
que Vitti, Diego Fernando Caetano
Borges e Maria Fernanda Lirola.

A seletiva, que aconteceu
nos dias 10, 11, 17 e 18/04, reu-
niu originalmente um grupo de
45 pessoas, que participou de di-
nâmicas teatrais e exercícios
corporais, além de testes de ora-
lidade. Para formar o grupo,
Paula conta que se atentou ao
equilíbrio entre homens e mu-
lheres. "Também foi levado em
conta a energia das pessoas e

como se portavam no jogo tea-
tral", completa a diretora da Ceta.

A diretora da Ceta revela que
foi um processo complexo devido
à quantidade de pessoas. "Mon-
taria duas Cetas se pudesse ficar
com todos", se diverte Paula, que,
no entanto, respeitou um limite
no número de selecionados.

O primeiro encontro ofici-
al da turma deste ano é na pró-
xima segunda-feira, 24/04, às
19h, na mesma Sala 2 do Tea-
tro Municipal Dr. Losso Netto.

"Agradeço a todos que se dis-
ponibilizaram a ir à Sala 2 do Te-
atro nesses quatro dias, que fo-
ram muito proveitosos. Conse-
guimos criar um espaço coletivo
nestes dias, onde todo mundo pode
ver e ser visto. Aprendi também com
eles, pois é sempre uma troca e
agora é começar a trabalhar com
a Ceta 2023", finaliza Paula.

Divulgação

Exercícios de expressão corporal foram realizados na seletiva do elenco da Ceta
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Cecan atendeu mais de 30 mil
pacientes em três décadas
Fernando Medina da Cunha ocupou a Tribuna Popular da Câmara nesta segunda (17)

Nesta segunda-feira (17), o
médico oncologista Fernando Me-
dina da Cunha esteve na Câmara
Municipal de Piracicaba para elen-
car as ações do Cecan (Centro do
Câncer) da Santa Casa de Miseri-
córdia de Piracicaba, que completa
neste mês 30 anos de atuação. Na
Tribuna Popular, durante a 20ª
reunião ordinária, o profissional -
-que é o diretor da unidade onco-
lógica-- disse que 85% dos seus
atendimentos são realizados via
SUS (Sistema Único de Saúde).

Segundo ele, mais de 30 mil
pacientes foram atendidos em três
décadas, sendo que a média de
1.200 casos novos por ano. "Isso
significa que, a cada dia, cerca de
quatro novos pacientes são diag-
nosticados com câncer em Piraci-
caba e procuram o Centro em bus-
ca de ajuda e cuidado", declarou.

Medina disse ainda que o
Cecan oferece o melhor serviço
de radioterapia do interior de

Cerca de quatro novos pacientes são diagnosticados com câncer
em Piracicaba por dia, informou Fernando Medina da Cunha

Guilherme Leite

São Paulo, com dois equipamen-
tos de alta precisão. Quimioeta-
rapia, radioterapia, cirurgia on-
cológica, acompanhamentos psi-
cológico, nutricional e social es-
tão entre os serviços oferecidos.

O médico destacou o empenho
dos profissionais no bem-estar dos
pacientes. "Devemos lembrar que
a Santa Casa é um exemplo de que
com comprometimento e trabalho
árduo, podemos fazer a diferença
na vida das pessoas", concluiu.

Após o pronunciamento do
diretor, parabenizaram o Cecan
pelo trabalho o presidente da
Casa, Wagner Alexandre de Oli-
veira (Cidadania), o Wagnão,
além dos vereadores Ary de Ca-
margo Pedroso Jr. (PDT), Ana
Pavão (PL), Pedro Kawai (PSDB),
Gilmar Rotta (PP), Laércio Tre-
visan Jr. (PL), Antonio Moacyr
Francetto Junior (PSC), o Pás-
saro, Gustavo Pompeo (Avante)
e Paulo Campos (Podemos).

MMMMMELHORIASELHORIASELHORIASELHORIASELHORIAS

Vereador identifica demandas
em praça do Sol Nascente

A vizinhança da praça Maria
Dantas de Araújo, no Sol Nascen-
te, está incomodada com a falta
de iluminação pública no local.
Não bastasse isso, as árvores ne-
cessitam de poda e prevalece o as-
pecto de abandono em toda a área.
Estes e outros problemas foram
relatados ao vereador Valdir Vi-
eira Marques (Cidadania), o Pa-
raná, que esteve no bairro na ma-
nhã desta quarta-feira (19).

Moradora na esquina da rua
Florínea, dona Adília Silveira Men-
des de Almeida é uma figura co-
nhecida na região. É ela quem re-
cebe o vereador e sua equipe, com
direito a um café, bolo e boa pro-
sa. A senhora não reclama do
bairro e da vizinhança que convi-
ve há 12 anos, porém, se diz preo-
cupada com a segurança. "A gen-
te precisa de lâmpada e que seja
cortado o mato, porque de noite eu
não consigo sentar na calçada de
casa. Eu fico com medo", diz ela.

Quem compartilha do mes-
mo sentimento é Antonio Osmar
Montebelo, morador há oito anos
do bairro. Ele diz que a falta de
manutenção das árvores na pra-
ça --e também nas ruas do en-
torno-- faz com que os ônibus
frequentemente desviem dos ga-
lhos, algo que não acontece, por
exemplo, com os caminhões baús,
geralmente pegos de surpresa.

"A iluminação aqui é muito
ruim e a nossa rua tem muitos bu-
racos. Os caminhões até tentam
desviar dos galhos, mas nem sem-
pre conseguem, já que muitos mo-
toristas não conhecem", disse An-
tonio. Sobre o corte de mato, ele de-
fende a poda periódica, incluindo o
trabalho de zeladoria da praça. "Vi-
eram aqui e fizeram um serviço por-
co. Só passaram a máquina e fize-
ram uma catança", completou.

A preocupação do vereador
Paraná com o bairro não é de hoje,
já que a denominação da praça, ocor-
rida em 26 de novembro de 2017,
por força da lei municipal 8.710/
2017, a partir de um projeto de sua
autoria, aprovado pela Câmara.

Além da questão da zeladoria
da praça, uma questão identifica-
da pelo vereador na visita está a
necessidade de poda de um bam-
buzal localizado na mesma aveni-
da, na altura da rua Pedro Perin.

"A gente está reivindicando
que seja retirado a última moita
de bambu, pois compromete a vi-
sibilidade dos veículos que utili-
zam a rotatória. E também que
seja feita a poda de árvore em to-
dos os canteiros, não apenas na
praça, mas até as proximidades do
PSF Sol Nascente e do campo de
futebol. A prefeitura precisa ain-
da coletar os galhos de árvores
soltos no solo", disse Paraná.

Samuca Miazaki

Paraná esteve no bairro e enviará solicitações ao Executivo

CCCCCAUSAAUSAAUSAAUSAAUSA A A A A ANIMALNIMALNIMALNIMALNIMAL

Requerimento questiona zeladoria do Petpira na Rua do Porto
Os serviços de zeladoria na

área denominada "Petpira" - es-
paço localizado no Parque da
Rua do Porto destinado ao la-
zer de animais de estimação, os
chamados pets - foram questio-
nados por meio do requerimen-
to 253/23, de autoria da verea-
dora Alessandra Bellucci (Repu-

blicanos), aprovado na 20ª Reu-
nião Ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, realizada na
noite desta segunda-feira (17).

"Segundo os frequentadores, é
necessário a remoção da grama cor-
tada, que atrapalha a movimenta-
ção e o acesso aos aparelhos, drena-
gem ou escoamento da água que

empossa nas vias, melhoria na ilu-
minação e cercar o entorno dos apa-
relhos para segurança dos animais
e tutores", traz o texto. A propositu-
ra ainda destaca que o espaço desti-
nado aos animais não está cercado.

Assim, a vereadora pergun-
ta quem são os responsáveis pela
zeladoria do Petpira, se a equipe

responsável está ciente das
questões relacionadas à falta
de drenagem e escoamento da
água que ali se acumula, se há
estudos voltados para a troca
da iluminação e a instalação de
cerca no local e, em caso positi-
vo, pergunta qual o prazo para
a realização dessas melhorias.



A10
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 20 de abril de 2023

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

38ª Festa das Nações é lançada oficialmente
Solenidade aconteceu terça (18), no Engenho Central; ex-primeiras damas foram homenageadas pela atual administração

Fotos: Pecege-Gabriel Albertini

As ex-primeiras damas do município e ex-presidentes do Fussp foram homenageadas

As rainhas da 38ª Festa das Nações foram apresentadas acompanhadas dos atiradores do Tiro de Guerra

A noite de terça (18) foi mar-
cada pelo lançamento oficial da
38ª edição da Festa das Nações,
que aconteceu no Teatro Erotídes
de Campos, no Engenho Central.
A festa será realizada entre os
dias 17 e 21 de maio, no Engenho,
e é um dos eventos mais relevan-
tes da cidade, reunindo cultura e
gastronomia por meio da solida-
riedade. Toda a renda da festa
será revertida em prol de 23 ins-
tituições sociais de Piracicaba,
que representam 17 nações. Esta
edição marca também 40 anos de
Festa das Nações - durante 2020
e 2021 a festa não foi realizada
devido à pandemia de Covid-19.

Realizada pela Associação Cul-
tural Festa das Nações (Fenapi), a
Festa das Nações é promovida pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
do Fundo Social de Solidarieda-
de de Piracicaba (Fussp), com or-
ganização da Secretaria Munici-
pal de Governo. Uma parte dos re-
cursos são oriundos da Lei de In-
centivo à Cultura, via Ministério da
Cultura do Governo Federal.

Para oficializar o lançamen-
to da festa, subiram ao palco o
prefeito Luciano Almeida; a pre-
sidente do Fundo Social de Soli-
dariedade, Andréa Almeida; o se-
cretário de Governo e da Ação
Cultural, Carlos Beltrame; a ve-
readora Alessandra Bellucci, re-
presentando o presidente da Câ-
mara Municipal, Wagner Olivei-
ra; o assessor de assuntos gover-
namentais da Caterpillar, Sérgio
Regonha, que representou os pa-
trocinadores; e Fábio do Amaral
Sanches, presidente da Fenapi.

O prefeito falou sobre a rele-
vância do evento, destacando a his-
tória da festa. "São 40 anos de Fes-
ta das Nações, que retornou no ano
passado após dois anos de pausa
por conta da pandemia. Foi difícil
realizar a festa em 2022, mas con-
seguimos e foi um belo sucesso, com
mais de 80 mil pessoas. E, nova-
mente, neste ano, contamos com
toda ajuda dos patrocinadores e
dos voluntários que são quem faz
esse evento acontecer", declarou.

A presidente do Fussp, Andréa
Almeida, reforçou os agradecimen-
tos. "Piracicaba sempre teve essa
festa maravilhosa e, por isso, que-
ro agradecer aos patrocinadores e
aos voluntários, porque sem esse
apoio não teríamos Festa das Na-
ções", disse Andréa Almeida.

O presidente da Fenapi, Fabio
Sanches, evidenciou a relação en-
tre gastronomia, cultura e solida-
riedade, os objetivos principais da

festa. "É com grande honra e ale-
gria que nos reunimos nessa ce-
rimônia de lançamento da 38ª
Festa das Nações de Piracicaba.
Esse evento é uma celebração da
diversidade cultural que enrique-
ce nossa sociedade e nos permite
aprender e crescer como indiví-
duos e comunidade. Teremos a
chance de experimentar pratos de-
liciosos, assistir a apresentações
culturais emocionantes e aprender
sobre as tradições e costumes de
cada país representado. Esta é
uma celebração que nos une como
um só povo, um povo global".

Sanches ainda anunciou um
plano de sustentabilidade que será
aplicado na Festa das Nações, com
gestão integral de resíduos sólidos
produzidos durante o evento, com
separação e destinação correta de
cada tipo de material, além de quan-
tificação dos tipos de resíduos.

"Tenho um orgulho muito
grande de fazer parte dessa ges-
tão e desse momento, de, como
secretário de Governo e da Ação
Cultural, promover essa festa.
Estendo os agradecimentos aos
patrocinadores, porque sem eles
não conseguiríamos fazer esse
evento, aos voluntários e todas
as pessoas envolvidas por essa
ação que une cultura, gastrono-
mia e, acima de tudo, solidarie-
dade", salientou Carlos Beltrame.

A vereadora Alessandra Be-
llucci comentou sobre as emoções
que a Festa das Nações traz. "Que
bom que falamos de Festa das Na-
ções, porque estamos falando de
compaixão, de união de povos, de
solidariedade, de amor. Essa festa
representa isso. Falar de amor,
compaixão e solidariedade é o que
mais precisamos nesse momento".

"É um prazer participar des-
se evento, representando a Cater-
pillar e todos os patrocinadores. A
Festa das Nações é muito impor-
tante não só apenas para a cidade,
mas pra todas as entidades que,
graças aos recursos conquistados
com a festa, podem manter seus
trabalhos", disse Sérgio Regonha.

HOMENAGENS - O evento
contou ainda com duas homena-
gens. A primeira, dedicada a fun-
cionários e ex-funcionários do En-
genho Central, agraciou os senho-
res Vlademir Sérgio Bisso e João
Gibim, que trabalharam na antiga
usina de açúcar, e o subtenente
aposentado da Polícia Militar do
Estado de São Paulo e atual dire-
tor do Engenho Central, Antonio
Domingos Padovan, representan-
do seu avô, o senhor Alberto Car-

nicelli, que também atuou na usi-
na. O prefeito Luciano Almeida
entregou uma placa aos home-
nageados, com arte cedida pelo
cartunista Erasmo Spadotto.

Na sequência, as ex-primeiras
damas do município e ex-presiden-
tes do Fussp também foram home-
nageadas: Rosa Maluf, Vanda de
Campos, Janet Machado - represen-
tada pelo marido e ex-prefeito José
Machado, Sandra Negri e Selma
Ferrato receberam homenagens pela
realização da Festa das Nações.

O prefeito ressaltou a pre-
sença das ex-primeiras damas.
"Hoje é um dia muito bonito de
contar história. Recebemos pes-
soas que foram precursoras da
festa, que iniciaram esse proje-
to que agora é um grande even-
to de uma representatividade
muito grande", acrescentou.

A homenagem em nome des-
sas mulheres celebrou todos os vo-
luntários que colaboram com a
Festa das Nações e que são fun-
damentais para a realização do
evento. Neste ano, o Fussp dispo-
nibiliza uma página especial den-
tro da plataforma PiraSolidária
para inscrição de voluntários que
desejam ajudar na 38ª Festa das
Nações. Para se cadastrar, basta
acessar o link: www.pirasolidaria.
com.br/festadasnacoes.

RAINHAS - As rainhas da
38ª Festa das Nações represen-
tam 17 nações, sendo quatro no-
vas: África do Sul, Áustria, Con-
go e Moçambique. Elas foram
apresentadas, também, na cerimô-
nia de ontem, acompanhadas dos
atiradores do Tiro de Guerra, e co-
roadas pelo prefeito Luciano Al-
meida e por Andréa Almeida.

As rainhas desta edição são
Mayara do Nascimento Francis-
co (África do Sul - Casa do Hip
Hop de Piracicaba); Manuela Tre-
visan Dalla Villa (Alemanha - Li-
ons Clube de Piracicaba - Indepen-
dência); Ana Laura Benato (Áus-
tria - Escola de Educação Especial
Passo a Passo); Gabrielle Ramos
de Souza (Brasil - APASPI - Asso-
ciação de Pais e Amigos de Surdos
de Piracicaba e Associação Síndro-
me de Down de Piracicaba - Espa-
ço Pipa); Manoela Juliana Rodri-
gues da Silva (Congo - Casa de
Amparo aos Idosos - Cantinho da
Vovó Sônia); Brenda Harumi Ka-
wai Onishi (Coreia do Sul - CRA-
MI - Centro Regional de Registros
e Atenção aos Maus Tratos na In-
fância); Ana Carolina Brito Trevi-
san (Espanha - APFP - Associa-
ção Presbiteriana de Filantropia de

Piracicaba); Ana Clara Gomes Vi-
eira (Estados Unidos - AAEPE -
Associação Atlética Educando pelo
Esporte); Alice Almeida (Holanda
- Centro de Reabilitação Piracica-
ba); Raissa Mariconi Felix (Itália
- Casa do Bom Menino); Mariana
Marques Papetti (México - Grupo
de Escoteiro São Mário - 144º);
Julia Campos Guimarães (Mo-
çambique - LBV - Legião da Boa
Vontade); Maria José Baesteiro
Schiavon (Nações Árabes - CESAC
- Centro Social de Assistência e
Cultura São José); Giulia de Melo
Braz (Nova Zelândia - FUNJAPE

- Fundação Jaime Pereira); Rober-
ta Luiza dos Santos Alves Felipe
(Portugal - Pasca - Pastoral do
Serviço da Caridade); Nicolle Kel-
len Inácio Barboza (Reino Unido -
Instituto Formar) e Luana Saipp
(Suíça - Escola de Mães Profª
Branca Motta de Toledo Sachs).

SERVIÇO
38ª Festa das Nações de Piracicaba. De 17 a 21 de maio, no
Engenho Central, avenida Maurice Allain, 454. Contatos com a
Fenapi podem ser feitos pelo e-mail diretoria@fenapi.org.br.
Site: www.festadasnações.org.br
Facebook: festadasnacoesdepiracicaba
Instagram: festadasnacoesdepiracicaba

Os patrocinadores desta edi-
ção, já confirmados até o momen-
to, são Caterpillar, Embraplan e
Hyundai (Ouro); ArcelorMittal,
Drogal, Grupo Pirasa, Pecege,
Unimed e Unimil (Prata); e Neurô-
nio Adicional (Bronze). A cerveja
oficial é a Itaipava 100% Malte.

MMMMMONTEONTEONTEONTEONTE F F F F FELIZELIZELIZELIZELIZ

Retirada de projeto habitacional
é discutida em reunião

Assessoria Parlamentar

Silvia Morales e Rai de Almeida participaram nesta terça
(18) de reunião para falar sobre retirada pelo Executivo
de projeto sobre alienação de terreno para moradias

As vereadoras Silvia Mora-
les (PV), do mandato coletivo A
cidade é Sua, e Rai de Almeida
(PT) estiveram nesta terça-feira
(18) no varejão do bairro Água
Branca para conversar com os
moradores do loteamento Jardim
Monte Feliz e região sobre a reti-
rada, por parte do Executivo, do
projeto de lei 44/23, que buscava
alienar uma área institucional
para a construção de moradias.

As parlamentares explicaram
aos moradores que a área em ques-
tão, no Monte Feliz, é considerada
institucional, ou seja, deve ser des-
tinada à implantação de equipa-
mentos comunitários, como por
exemplo creches, escolas, postos de
saúde e outros espaços públicos.

De acordo com as vereadoras,

a região é densa e com falta de
infraestrutura, motivo pelo qual
foi emitido um parecer contrário
pela CLJR, a Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.
Por essa razão, segundo elas, o
Prefeito retirou o projeto que pre-
via as construções habitacionais.

Silvia Morales e Rai de Almei-
da se posicionaram contrárias ao
projeto e esclareceram serem  favo-
ráveis à provisão habitacional, po-
rém não em áreas institucionais.
"Iremos aguardar como será dado
o encaminhamento das questões
pelo Poder Executivo, a partir da
retirada de dois projetos referentes
ao Jardim Monte Feliz e Residenci-
al Campos do Conde, no bairro Ta-
quaral" concluiu Silvia Morales.

PPPPPARQUEARQUEARQUEARQUEARQUE O O O O ORLANDARLANDARLANDARLANDARLANDA

Três requerimentos cobram a Prefeitura sobre obras
Três proposituras do verea-

dor Anilton Rissato (Patriota) so-
licitam informações do Executivo
sobre melhorias no bairro Parque
Orlanda. Elas foram aprovadas
pela Câmara nesta segunda-feira
(17), na 20ª reunião ordinária.

No requerimento 284/2023, o
parlamentar pede informações so-
bre construção de calçada na rua
Carlos Sachs com a rua Benedita
Magri Gomes Leal. Anteriormente,
ele fez a indicação 1.107/2023, soli-
citando a construção da calçada, já
que a área fica próxima à escola, cre-
che, Unidade de Saúde da Família e
Biblioteca Comunitária (CAIC). A

Semozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria) respondeu ao
vereador que realizaria visita in loco
para levantamento, orçamento e
posterior licitação. Agora, o verea-
dor quer saber se ocorreu a visita,
se existe orçamento e previsão para
execução e, caso não tenha sido
realizado, se a prefeitura preten-
de visitar e executar o pedido.

No requerimento 285/2023, o
pedido de informações é sobre
construção de calçada nas ruas
Ricardo Cárnio e Jorge Anéfalos.
Sobre o assunto, é de autoria do
vereador as indicações 642/2021 e
643/2021, realizadas em 26 de ja-

neiro de 2021, quando Anilton Ris-
sato solicitou a construção da cal-
çada para a área do Case (Centro
de Atendimento Sócio Educativo),
playground, centro comunitário e
campo de areia. A resposta chegou
a seu gabinete em 27 de maio do
mesmo ano, de que seriam elabo-
rados estudo e levantamento de
custos. Ele pergunta se isso ocor-
reu, qual o valor do projeto e quan-
do será executado. Caso a resposta
seja negativa, pergunta o motivo e
quando será realizado. Além dis-
so, pergunta quanto tempo está
demorando este tipo de pedido.

No requerimento 286/2023,

Anilton Rissato quer saber sobre
reparo da calçada no Centro de
Lazer da rua Carlos Sachs, próxi-
mo ao número 155, após ter elabo-
rado, em 8 de junho de 2021, a
indicação 2735/2021. Também
neste caso, o vereador diz que ob-
teve resposta, porém, a obra dei-
xou de ser realizada. Anilton Ris-
sato indaga se a manutenção foi
inserida na programação para
execução em agosto de 2021, se
ainda está na programação, por
qual motivo não foi executada a
obra, qual o prazo de execução
para este tipo de pedido e quando
será realizada a manutenção.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saú-
de, solicitou adesão para as 16
vagas disponíveis para o muni-
cípio no Projeto Mais Médicos
para o Brasil, relançado recen-
temente pelo Ministério da Saú-
de e que vem para complemen-
tar os programas já existentes,
Mais Médicos e Médicos pelo
Brasil. Após a liberação das va-
gas, por meio de edital, a SMS
prontamente cadastrou interesse
em todas as vagas disponibiliza-
das com a intenção de preencher
as vacâncias existentes atualmen-
te na rede de Atenção Básica.

De acordo com o Departa-
mento de Atenção Básica, atu-

almente, a cidade tem oito mé-
dicos em parceria com progra-
mas vinculados ao Governo Fe-
deral, sendo três profissionais
atuando no Mais Médicos e cin-
co no Médicos pelo Brasil. "Ago-
ra aderimos de imediato às 16
vagas disponibilizadas e preten-
demos utilizar esses profissio-
nais para suprir uma carência
grande em nossa rede. Precisa-
mos de dez médicos para as uni-
dades de Saúde da Família que
estão com equipes incompletas
e de, pelo menos, mais oito ge-
neralistas para compor equipes
de UBSs", afirmou Filemon Sil-
vano, secretário de Saúde.

NOVIDADES - Segundo

informou o Ministério da Saú-
de, as ações do atual programa
têm o objetivo de aumentar o
tempo médio de permanência dos
profissionais nos locais de aten-
dimento por meio de estratégias
de formação para especialistas e
pagamento de incentivos.

Entre essas estratégias es-
tão o aumento de três para qua-
tro anos a adesão de cada pro-
fissional ao programa, podendo
ser prorrogável por igual perío-
do; oferta de especialização em
medicina da família e comuni-
dade e mestrado profissional;
para quem fizer residência de
medicina da Família e Comuni-
dade desenvolvida em áreas de

vulnerabilidade social, será
ofertada uma indenização, ao
final do curso, no valor da dívi-
da total do FIES daquela parti-
cipante; autorização para recon-
tratação dos profissionais que
entraram até dezembro de 2022
para ingresso no novo programa;
e bônus de 10% na prova de resi-
dência médica para quem con-
cluir a residência de medicina da
família e comunidade durante
atuação do atual programa.

Outras informações sobre
o novo Programa e a forma
de participação da classe mé-
dica estão disponíveis no site
do Ministério da Saúde pelo
link https://bit.ly/2k2OyEt.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Prefeitura pede adesão ao programa Mais Médicos
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Vereador pede ao TCE suspensão
de chamamento público para UPAs
Cássio Fala Pira entrou com representação no TCE para suspender chamamento
público referente à administração das unidades Vila Cristina e Vila Sônia

PPPPPOLIEDROOLIEDROOLIEDROOLIEDROOLIEDRO

SME estende formação para
professores que atuam com
crianças de 0 a 3 anos

Nesta quarta-feira (19), o ve-
reador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, protocolou uma
representação no Tribunal de
Contas do Estado de São Paulo
(TCE-SP), para que sejam toma-
das medidas junto à Secretaria
Municipal de Saúde de Piracicaba
para suspender o chamamento
público 01/2022, que visa à sele-
ção de Organização Social de Saú-
de (OSS) para o gerenciamento de
unidades de saúde do município.

Duas instituições foram clas-
sificadas no chamamento: o Hos-
pital Mahatma Gandhi e o Insti-
tuto Nacional de Tecnologia em
Saúde (INTS). As UPAs (Unida-
de de Pronto Atendimento) a se-
rem gerenciadas são a "Frei Si-
grist", na Vila Cristina e "Nestor
Longato", no Vila Sônia. O parla-
mentar pede que sejam fiscaliza-
dos os valores da contratação das
OSS que participam do chama-
mento público , promovido pela
Secretaria da Saúde, para geren-
ciamento, operacionalização, exe-
cução de serviços assistenciais de
saúde, de apoio administrativo e
técnicos de saúde, e demais ações
e atendimentos nas unidades.

Assessoria Parlamentar

Cássio Fala Pira, ao protocolar a representação junto
ao Tribunal de Contas do Estado de São Paulo

O vereador argumenta que
inúmeras denúncias foram reali-
zadas em relação aos descasos e
quebras de contratos efetuados por
OSs no município. Mesmo assim, a
Secretaria de Saúde realizou novo
chamamento público para contra-
tação dessas instituições para ge-
renciar as unidades. Entretanto,
ele destaca que essas participan-
tes descumpriram os contratos
em outros estados e municípios.

No dia 3 de abril, o parla-
mentar protocolou a representa-
ção junto ao Ministério Público
para intervir no chamamento
para suspensão do chamamento
público. "Como é de conhecimen-
to de todos, as OSS contratadas
para gerenciamento das unida-
des de saúde do Município sem-
pre descumpriram com suas
obrigações ante os contratos re-
alizados com o município. Com
o INTS não será diferente devi-
do os descumprimentos ocorri-
dos em todas as unidades de
saúde de outros estados e muni-
cípios. É imprescindível a não
contratação de quaisquer das
empresas que disputam o certa-
me", justificou Cássio Fala Pira.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação
(SME), vai ampliar a formação
sobre o novo sistema de ensino
integrado da Rede Municipal, o
Poliedro, para mais 1.313 docen-
tes que atuam com crianças de 0
a 3 anos da Educação Infantil. A
ampliação atende ao pedido dos
profissionais. Ao fim do proces-
so de formação, serão capacita-
dos mais de 3.000 profissionais
que atuam na Rede, na educa-
ção infantil e fundamental.

A inclusão do sistema Polie-
dro, o mesmo utilizado em esco-
las particulares, na Educação de
Piracicaba contempla as necessi-
dades de aprendizagem de cada
turma e as habilidades presentes
tanto no currículo municipal,
quanto na Base Nacional Comum
Curricular (BNCC), além de con-
tar com materiais e ferramentas
de subsídio e auxílio para profes-
sores prepararem os conteúdos
programáticos a serem trabalha-
dos dentro das salas de aula.

"É visível que a nossa Rede
Municipal de Educação tem acei-
tado da melhor forma a inclu-
são do sistema de ensino e que-
rendo entender, saber e aplicar
dentro das salas de aula. Vale
lembrar que esse é um material
pedagógico, de suporte e quali-
dade, mas que não limita que os
professores tragam para discus-
sões e práticas com os alunos
outros temas e conteúdos que
somem à prática", pontua o se-
cretário Bruno Roza, que com-
plementa. "Com o apoio do ma-
terial adotado, cada professor
pode e deve utilizá-lo para bali-
zar o planejamento de aulas a ser
executado com as crianças".

PRÁTICA - Para a coorde-
nadora da EM. Alberto Thomazi,
localizado no bairro Parque São
Jorge, Patrícia Fernanda da Silva,
aliado aos demais investimentos
que a SME vem realizando, como
a aquisição dos laptops educacio-
nais aos professores, os materiais
didáticos auxiliarão no crescimen-
to da qualidade da educação no

A coodenadora e a professora da EM. Alberto Thomazi, Patrícia
Silva e Patrícia Alves (centro) durante as formações de 3 de abril

Divulgação

longo prazo. "Esse novo sistema
está trazendo muitas ferramentas
para que a gente possa colocar em
prática, abrindo novos olhares.
Todos temos muito a ganhar com
este novo sistema", destaca.

"A expectativa está bem gran-
de e estou bastante empolgada de
trabalhar com esse material em
sala de aula. Vou dar o meu me-
lhor para conseguir abranger tudo
aquilo que a Rede espera de nós,
professores, e melhorar ainda
mais a nossa educação", pontua
Patrícia Penteado Alves, professo-
ra do 1º ano da Escola Municipal
Professor Alberto Thomazi.

SISTEMA UNIFICADO -
A adoção de um sistema de en-
sino unificado era uma deman-
da de grande parte da Educa-
ção Municipal, conforme encon-
tros do Escuta da Rede, realiza-
das em meados de 2022, entre o
secretário Bruno Roza e colegia-
do dos professores. Nos encon-
tros, os docentes alertaram sobre
um número excessivo de materi-
ais disponíveis para serem tra-
balhados nas salas de aula.

Outro fator que levou a ado-
ção de um sistema de ensino foi a
mudança recente na Lei de Dire-
trizes e Bases da Educação (LDB -
Lei 9.394, de 1996), dada pela Lei
n° 14.707/22, que incluiu a alfa-
betização plena e a capacitação gra-
dual para leitura ao longo da Edu-
cação Básica como requisitos in-
dispensáveis para a efetivação dos
direitos e objetivos de aprendiza-
gem e para o desenvolvimento dos
indivíduos, corroborando com a
adoção do sistema de ensino.

"Nossa Rede é pulsante e viva
e o sistema de ensino vem para
somar com essa realidade. Ofer-
taremos o mesmo sistema presen-
te nas melhores escolas particula-
res do município e da região. Os
estudantes da Rede Municipal de-
vem ter acesso sempre ao melhor.
Com a nossa equipe de servidores,
alinhados com os investimentos,
vamos conseguir avançar, ainda
mais, na qualidade da Educação
da nossa cidade", finaliza Roza.

EEEEESTREIASSTREIASSTREIASSTREIASSTREIAS

Os Três Mosqueteiros, terror e drama espírita
Fotos: Divulgação

1- Carol Castro e Danton Mello vivem relação conturbada no drama
espírita Ninguém é de Ninguém, sobre ciúme, violência,
machismo, ganância; 2- Com uma performance brilhante de
Alyssa Sutherland, A Morte do Demônio - A Ascensão oferece
quase tudo que os fãs poderiam esperar; 3- Em Os Três
Mosqueteiros, François Civil interpreta D´Artagnan, , um jovem
espadachim que quer se tornar um renomado mosqueteiro do rei.

Aqui estão os três novos
filmes que estreiam nas telo-
nas do Cine Shopping Piraci-
caba neste final de semana?

"MORTE DO DEMÔ-
NIO: A ASCENSÃO" (Evil
Dead Rise) é o quinto filme da
bem sucedida franquia de terror
"Evil Dead"e que chega às telas
com muitos elogios da crítica e
oferecendo quase tudo que os fãs
de longa data poderiam esperar.
Movendo o terror para fora da
floresta e para dentro da cidade,
o filme conta a história distorci-
da de duas irmãs distantes, cujo
reencontro é interrompido pela
ascensão de demônios possuido-
res de carne. Na trama, a jovem
Beth (Lily Sullivan) visita sua
irmã mais velha Ellie (Alyssa Su-
therland), que está criando os
três filhos em um apartamento
de Los Angeles. Porém, ela des-
cobre que um livro misterioso
que estava no porão do prédio
libertou demônios terríveis, cri-
ando um cenário de horror ao
possuir o corpo de sua irmã Ellie.
Aterrorizada, Beth precisa lutar
pela sobrevivência enquanto pro-
tege seus pequenos sobrinhos de
uma mãe agressiva e irreconhe-
cível. Segundo longa do diretor
irlandês Lee Cronin, o filme foi
bem recebido pela crítica. No site
agregador de resenhas Rotten
Tomatoes, recebeu 95% de apro-
vação, com destaques para as
performances das duas atrizes
australianas, principalmente
Alyssa Sutherland como a assus-
tadora Ellie. É um filme indicado
para quem tem estômago forte,
já que vem carregado de cenas
extremamente aterrorizantes e
com muito sangue. Vale lembrar
que o diretor Lee Cronin afirmou
que o filme utilizou mais de
6.500 litros de sangue falso.

 OS TRÊS MOSQUETEI-
ROS: D'ARTAGNAN" (The
Three Musketeers: D[ Artagnan)
é a mais nova e grandiosa adap-
tação para o cinema do clássico
romance francês de 1844 de Ale-
xandre Dumas. Dirigido por
Martin Bourboulon, pretende ser
a adaptação mais fiel do famoso
romance; Na trama, Charles
D'Artagnan (vivido por François
Civil) é um jovem espadachim na
França de 1697 que deseja se jun-
tar à força militar de elite do rei e
se tornar um renomado mosque-
teiro. Ele viaja a Paris, onde faz

amizade com três dos guerreiros
mais famosos e temidos do rei --
Athos (Vincent Cassel), Porthos
(Pio Marmai) e Aramis (Romain
Duris), mas cai nas manipulações
políticas do sinistro Cardeal Ri-
chelieu e da misteriosa Milady de
Winter (Eva Green), que se torna
sua inimiga mortal. O filme é o
primeiro de uma saga épica divi-
dida em duas partes, A segunda,
com o título de "Os Três Mosque-
teiros: Milady", chegará às telas
em dezembro deste ano. Já lan-
çado nos cinemas norte-america-
nos, esta primeira parte recebeu
grande aprovação do público
(80%) e principalmente da crítica
(100%). Segundo os críticos, esta
nova versão, ao contrário dos
seus antecessores, é mais sombria
e mais trágica , não faltando be-
las cenas de ação e cenários
suntuosos, Rodado quase total-
mente em locações, recebeu elo-
gios por sua direção de arte, fi-
gurinos, fotografia e elenco.

 "NINGUÉM É DE NIN-
GUÉM" é o mais novo filme com
temática espírita de Wagner de
Assis, diretor dos elogiados e tam-
bém espíritas "Nosso Lar" (2010)
e "Kardec" (2019). Depois do in-
teressante "Nada é Por Acaso" -
exibido aqui no final do ano pas-
sado, chega ao cinema outra
adaptação de um best seller da
escritora espiritualista Zibia Gas-
paretto. Desta vez é a de "Nin-
guém é de Ninguém", que foi pu-
blicado em 2002 e vendeu mais
de 1 milhão de cópias, está entre
os mais de 50 títulos escritos em
psicografia pela autora, que mor-
reu em 2018 aos 92 anos. Abor-
dando temas como relacionamen-
to tóxico, ciúmes, possessividade,
machismo, ganância e até amor
além da vida, o filme coloca em
cena um quarteto de excelentes
atores que dão vida a dois casais
diferentes cuja vida é entrelaça-
da e impactada pelo ciúmes de um
dos cônjuges. Gabriela (Carol
Castro) e Roberto (Danton Me-
llo) estão casados e têm dois fi-
lhos, mas ele está desempregado
e ela precisa sustentar o lar. Ao
longo dos meses, Roberto entra
em uma espiral de ciúme doentio
pela esposa, seguindo-a em todos
os lugares por acreditar que ela
tem um caso com o chefe. Do ou-
tro lado, Renato (Rocco Pitanga)
e sua ciumenta esposa Gioconda
(Paloma Bernardi) também estão
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passando por dificuldades no re-
lacionamento. Esses casais terão
suas vidas cruzadas por menti-
ras, desespero e tragédias. Como
uma obra espírita, o filme tam-
bém aborda a questão da vida

após a morte. Na trama, o foco
está em como as nossas ações en-
quanto espíritos encarnados (vi-
vos) também impactam na nossa
vida de desencarnados (mortos).
Um filme que vale a pena ser visto.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------
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Dia do Metalúrgico é destaque
em reunião solene na Câmara
Evento reuniu a diretoria do sindicato, autoridades
e representantes de diversos setores da sociedade

SUPERVISORA DE EDUCA-
ÇÃO SRA. DANIELA ZEM PAU-
LINO SILVESTRE faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 49 anos, filha do Sr. Fran-
cisco Paulino Sanches, já fa-
lecido e da Sra. Leni Zem
Paulino, era casada com o Sr.
Jefferson Fernando Silvestre;
deixa o filho: Vinicius Paulino
Silvestre. Deixa irmão, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. SONIA DA SILVA ALBU-
QUERQUE faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 61 anos,
filha dos finados Sr. Jose Pe-
reira da Silva e da Sra. Maria
Luiza da Silva, era casada com
o Sr. Natalicio Francisco de Al-

buquerque. Deixa filhos, gen-
ro, noras, netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ALBERTO OLIVEIRA
DORTA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 57 anos, filho
do Sr. Antonio Durval Oliveira
Dorta e da Sra. Irene Peron de
Oliveira Dorta, já falecida. Dei-
xa irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “05” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ABEL SEVERINO DE PAULA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 99 anos, filho dos
finados Sr. João Severino de
Paula e da Sra. Felisbela Maria
de Jesus, era casado com a
Sra. Hilda Rodrigues de Paula;
deixa os filhos: Maria do Carmo
de Paula, casada com o Sr.
Francisco Antonio Fisher; Helio
Severino de Paula, casado com
a Sra. Alessandra Cristina Viei-
ra Ligo de Paula e Marcelo Se-
verino de Paula, casado com a
Sra. Claudia Cristina Casarini de
Paula. Deixa netos, bisneta, de-
mais familiares e amigos. O ve-
lório ocorreu ontem das 15h30
às 18h15 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, se-
guindo o féretro às 18h30 para
a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GERONDINA FERREIRA DE
OLIVEIRA faleceu ontem, na ci-
dade de Rio Claro - SP, contava
89 anos, filha dos finados Sr.
Paulino de Oliveira e da Sra.
Maria de Jesus, era viúva do Sr.
Arnaldo de Oliveira, deixa os fi-
lhos: Antonio Arnaldo, casado
com a Sra. Roseli Gomes; Ma-
ria Isabel, viúva do Sr. Milton
Vaz; Benedita Madalena, casa-
da com o Sr. Luiz Carlos; Mar-
lene Aparecida, viúva do Sr.
Ederval Bonameti e Francisca
Juliete, já falecida. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 11h00 do Velório do
Cemitério Memorial Cidade
Jardim da cidade de Rio Claro
– SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DOMINGA DE ALMEIDA fa-
leceu ontem  na cidade de Pira-
cicaba, aos 95 anos de idade e
era viuva do Sr. Ephraim de To-
ledo. Era filha do Sr. Gustavo de
Almeida e da Sra. Maria Ferrei-
ra, falecidos. Deixa os filhos:
Isabel,  Maria Vitoria, Ephraim,
Odila, Antenor, Dalva, Vanderlei,
Pedro, falecido, Silvia. Deixa
genros, noras, netos, bisnetos,
tataranetos demais parentes e
amigos.   O seu sepultamento
dar-se-a hoje às 10:30 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba - Sala Safira , seguin-
do em auto fúnebre para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-

ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EVANIRA VITTI FORTI fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 72 anos de idade e
era viúva do Sr. Edenir Forti. Era
filha do Sr. Julio Vitti e da Sra.
Enriqueta Forti Vitti, ambos fa-
lecidos. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 10:30hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 04, seguin-
do para o Cemiterio da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

A vereadora Rai de Almei-
da (PT) cobra do Executivo in-
formações sobre atendimento de
anemia falciforme. No requeri-
mento 263/2023, aprovado pela
Câmara na 20ª reunião ordiná-
ria, a parlamentar pergunta
quantos médicos da rede muni-
cipal de saúde são especializa-
dos no diagnóstico e indicaca-
ção de tratamento, quantos pa-
cientes da cidade foram diag-
nosticados do ano de 2022 até o
fim de março de 2023 e se existe
alguma unidade para atendi-
mento dos casos em Piracicaba.

Nos questionamentos apro-
vados pela Câmara nesta segun-
da-feira (17), Rai de Almeida
traz dados sobre a doença ge-
nética e hereditária, causada
por anormalidade de hemoglo-
bina dos glóbulos vermelhos que
perdem a forma de disco, fican-
do enrijecidos e deformados,
tornando-os parecidos com uma
foice (daí o nome falciforme).

A vereadora cita ainda da-
dos do Ministério da Saúde

(MS), de que cerca de 8% da
população negra foi diagnosti-
cada com a anemia falciforme.
Ela menciona também dados
preliminares do último Censo:
40% da população piracicabana
se declara de cor preta ou parda
(aproximadamente 172 mil pes-
soas, de um total de 430 mil ha-
bitantes). "Sendo assim, aproxi-
madamente 14 mil moradores
possuem anemia falciforme", diz.

O texto do requerimento ain-
da alerta para o acompanhamen-
to médico adequado para os be-
bês diagnosticados com a doen-
ça, baseado em um programa de
atenção integral. "Nesse progra-
ma, os pacientes devem ser
acompanhados por toda a vida
por uma equipe com vários profis-
sionais treinados no tratamento da
anemia falciforme para orientar
a família e o doente a descobrir
rapidamente os sinais de gravi-
dade da doença, a tratar adequa-
damente as crises e a praticar
medidas para sua prevenção",
contextualiza a parlamentar.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Ônibus têm horários alterados no feriado de sexta-feira, 21
As linhas de ônibus do

transporte público de passagei-
ros de Piracicaba operam com
horários de domingo e feriados
na próxima sexta-feira, dia 21 de
abril, feriado nacional do Dia de
Tiradentes ou Joaquim José da

Silva Xavier, que participou ativa-
mente da Inconfidência Mineira.

De acordo com a Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes), na linha 210 - Unileste
haverá reforço de horários para

GGGGGINÁSIOINÁSIOINÁSIOINÁSIOINÁSIO

Após três meses, muro
não foi reconstruído

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 20ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (17), o requerimento nº
269/2023, de autoria do vere-
ador Pedro Kawai (PSDB), que
questiona o Poder Executivo
sobre a reconstrução de muro
existente na rua Atílio Erler,
próximo ao número 108, no
bairro Piracicamirim. A medi-
da já foi questionada pelo ve-
reador através da indicação

nº 423/2023, em janeiro, sem
resposta da administração.

Ele explicou que o muro do
fundo do Ginásio de Esportes
"Prof. José Carlos Callado Hebling"
desabou por conta das fortes chu-
vas. O parlamentar quer saber, no
requerimento, se o local foi vistori-
ado e requisitou o laudo da visto-
ria. Se não foi realizada, ele ainda
quer saber o motivo. Questiona ain-
da se existe algum projeto para a
obra e requer cópia do mesmo.
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Tratamento sobre
anemia falciforme
motiva requerimento

atender trabalhadores da região
que abrange o itinerário e as li-
nhas troncais, aquelas que ligam
os terminais de bairros ao Ter-
minal Central, serão reforçadas
caso exista alta demanda.

Todos os itinerários e horári-

os dos ônibus do transporte públi-
co de Piracicaba podem ser con-
sultados no site tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios. Para
mais informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53 ou
pelo WhatsApp (19) 98284-2775.

Ontem (19), foi celebrado em
Piracicaba o Dia Nacional dos
Metalúrgicos. O evento teve palco
o salão nobre da Câmara Munici-
pal - "Helly de Campos Melges".
Neste ano, a iniciativa foi do vere-
ador Pedro Kawai (PSDB), pelo
Requerimento nº 19/2023, e o even-
to reuniu a diretoria do sindicato,
autoridades e representantes de
diversos setores da sociedade.

Durante a reunião solene fo-
ram homenageados Antônio Car-
los de Camargo, Carlos Alberto
Martins Cristofoletti, Claudinei
Luís Pereira, Dilamara Rosana
Benedita de Souza Ferreira, Fa-
bio Augusto Vizentin Zandona,
Gilmar Rodrigues de Assis, Luci-
ano de Jesus Fonseca, Luís Fer-
nando Barbosa, Raul Leopoldo
Andia dos Santos Filho, Rosana
Aparecida Ferreira e como desta-
que social, Silvio José Chiodi.

O presidente do Sindicato
dos Metalúrgicos de Piracicaba e
Região, Wagner da Silveira
(Juca),  agradeceu a iniciativa e o
reconhecimento do Legislativo à
categoria. Em seu discurso, ele
ressaltou que "atualmente são

necessárias ações conjuntas dos
governos e sindicatos em estraté-
gias concretas de qualificação e

requalificação de mão de obra,
frente aos novos avanços tecno-
lógicos já presentes no setor in-

dustrial. Precisamos garantir o
pleno emprego e condições favo-
ráveis de trabalho", finalizou Juca.

Divulgação

Solenidade aconteceu no Salão Nobre "Helly de Campos Melges", da Câmara Municipal de Piracicaba
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Câmara apresenta 33 indicações
na 10ª Sessão Ordinária de 2023
Indicações incluíram pedidos de melhorias no trânsito; limpeza de
mato alto; retomada de obras do clube poliesportivo, entre outros
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Instituto Arcor seleciona
escolas para 'Novo Olhar'
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O Instituto Arcor Brasil sele-
cionou projetos de seis escolas mu-
nicipais em Rio das Pedras (SP),
para integrarem o programa
"Novo Olhar para a Infância", que
tem como objetivo incentivar as
equipes escolares a criarem ativi-
dades que valorizam o brincar, o
cuidado e o aprendizado. No to-
tal, 13 projetos de escolas localiza-
das em cidades em que há fábri-
cas da Arcor foram contemplados
por meio de um edital e receberão
um aporte de R$ 10 mil reais cada.

"O Instituto Arcor Brasil é
uma organização sem fins lucra-
tivos, que tem como missão con-
tribuir para que a educação seja
uma ferramenta de igualdade de
oportunidades para a infância.
Para isso, pelo menos um pro-
fessor de cada uma das escolas
selecionadas precisava ter parti-
cipado da capacitação 'Novo
Olhar para a Infância', desenvol-
vida por nós em parceria com a
Fundação FEAC e a assessoria
técnica do Núcleo de Pesquisa de
Políticas Públicas da Unicamp
(NEEP). Os projetos selecionados

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segunda-
feira, 17 de abril, a 10a. Sessão
Ordinária deste ano. Ao todo,
foram apresentados um projeto
de lei, um requerimento, uma
moção de pesar e 33 indicações.
As indicações incluíram pedidos
de melhorias no trânsito; limpe-
za de mato alto; retomada de
obras do clube poliesportivo mu-

nicipal; adoção de medidas para
a ampliação da segurança públi-
ca em escolas, entre outros.

De autoria do vereador Je-
andre Deive Roncato (PSDB)
(Nabuco), foram apresentados
um projeto de lei, um requeri-
mento e uma moção de pesar. O
projeto de lei 8/2023 altera a Lei
n.3.174, de 3 de agosto de 2021,
que dispõe sobre a denominação

da Rua Um, do loteamento de
interesse social "Jardim Ouro
Fino". Por meio do requerimen-
to, Nabuco solicita cópia do con-
trato firmado, entre o município
de Rio das Pedras e o Governo
do Estado de São Paulo, para a
implementação do Programa
"Meu Pet Container". O objetivo é
averiguar informações sobre o não
cumprimento deste programa no

município. O vereador também
sugeriu a moção de pesar 17/
2023, pelo falecimento do Senhor
José Joaquim Ferreira da Silva.

Ao longo da sessão, os ve-
r e a d o r e s  J o a q u i m  A f o n s o
(PSB), Edison Donizete Mar-
conato (PSDB), Vanessa Stoc-
co Botam (PV) e Jeandre Dei-
ve Roncato (PSDB) (Nabuco)
fizeram uso da tribuna.

Divulgação

No total, 13 projetos de escolas localizadas em cidades
em que há fábricas da Arcor foram contemplados

valorizam o cotidiano escolar
extraordinário e facilitam experi-
ências significativas para o desen-
volvimento infantil", afirma Mile-
na Porrelli Drigo Azal, coordena-
dora do Instituto Arcor Brasil.

De abril a dezembro, as es-
colas selecionadas receberão
apoio técnico e financeiro do
Instituto Arcor Brasil, capaci-
tação de educadores, além de
visitas às instituições para
acompanhar e apoiar o projeto,
sempre visando a melhoria do
aprendizado das crianças.

ESCOLAS SELECIONA-
DAS: CEI Bruna Maniassi Ze-
pellini - Projeto: Bruna, a cidade
encantada; EMEI Ivanilde Ber-
toli Bettiol - Projeto: Um gosti-
nho da natureza dentro da esco-
la; EMEI Nelson Rosamilha -
Projeto: Desemparedamento e o
Brincar Livre; EM Angela Tara-
ram Ganassim - Projeto: Semear
e Brincar; EM Irene Miori Zan-
doná - Projeto: Promovendo
Descobertas Através dos Senti-
dos; e CEI Padre Geraldo Morei-
ra César - Espaços sensoriais.
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Prazo para alistamento
militar segue até 30/06

A Junta Militar de Rio das
Pedras divulgou que o prazo para
alistamento militar vai até 30 de
junho de 2023. Cidadãos do sexo
masculino devem comparecer
com RG, CPF, comprovante de en-
dereço e Taxa Militar. O setor in-

forma que, sem o alistamento
militar, o jovem não consegue
documentos, como título de eleitor,
passaporte, além de não poder
participar de concursos públicos
e trabalhar em empresas. Infor-
mações pelo telefone 3493-9490. 100% ILUMINAÇÃO POR LED

No dia 18 de abril começou a
obra que vai mudar a cara de
Rio das Pedras. Conforme
acordo assinado pelo prefei-
to Marcos Buzetto em 2022
com a CPFL começa a troca
de toda a iluminação pública
de Rio das Pedras por luzes
de LED. A obra que tem previ-
são de 3 meses para sua to-
tal conclusão começou a ser
executada no bairro Nosso

Teto por três equipes diferen-
tes. A iluminação de LED vai
literalmente mudar a cara da
cidade, deixando-a mais cla-
ra e bonita, mais segura para
motoristas, pedestres, mora-
dores, comerciantes. Todas
as ruas da área urbana de
Rio das Pedras irão passar
pela mudança e em breve
todos os moradores estarão
numa cidade ainda melhor.
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ORAÇÃO EM ESCOLAS
Diante dos acontecimentos re-
centes em escolas do Brasil, o
Pastor Valdeci Costa de Olivei-
ra reuniu cerca de 20 membros
da Igreja do Evangelho Qua-
drangular para fazer oração na

frente de todas as escolas de
Rio das Pedras. Na noite de
segunda, 17, eles percorreram
todas as escolas públicas e
particulares da cidade em ora-
ção pelo bem das crianças.
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MAIS VAGAS
Uma mudança na orientação
das ruas próximas ao hospi-
tal visam melhorar o trânsito
e facilitar a vida de quem pre-
cisa de atendimento. A mu-
dança dobrou o número de
vagas na frente do hospital e
pronto socorro que aumen-
tou de oito para 15 vagas

para carro, vaga para defici-
ente e mais cinco vagas para
motos. Quem precisa ter
acesso ao hospital agora,
deve seguir até a rua Bernar-
dino de Campos e vo l ta r
sentido Bairro-Centro pela
Rua São Vicente de Paula
até o quarteirão do hospital.
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POVOS INDÍGENAS
As crianças da escola Júlia
Celest ino t iveram não só
uma comemoração, mas um
dia de imersão na cultura
dos povos indígenas do Bra-
sil. A direção e a coordena-
ção da escola decoraram o
local com fotos, cartazes,

histórias e objetos que sim-
bolizam a cultura nativa do
nosso país. Não só na deco-
ração, mas até a alimenta-
ção do dia incluiu elementos
como mandioca, amendoim,
milho e outros alimentos tí-
picos da cultura indígena.
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FOOD TRUCKS
Na quinta-feira, 20 começa o
1º Festival de Hambúrguer e
Chopp na praça da Concha
Acústica. O festival vai trazer
mais de 15 barracas e Food
Trucks com os mais variados
pratos. Hamburguer, Costela
de Chão, Torresmo de Rolo,
entre outros. Na parte musical
a banda  "These Days" Bon Jovi

Cover abre o evento, na sexta
a banda Legião Urbana Cover
do Brasil se apresenta e fe-
chando o evento o sábado traz
o show das duplas sertanejas:
Kleber e Danilo e Lucas e Ruan.
O festival tem entrada franca e
apoio da Prefeitura Municipal,
Secretaria de Cultura e Fun-
do Social de Solidariedade.
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